

# SOLIDARIDAD OBRERA

Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## EDITORIAL

### LOS ENEMIGOS DE LA REPUBLICA

Los diarios de Madrid, entre los cuales figura alguno de pretendida significación izquierdista, con motivo de los sucesos ocurridos el día Primero de Mayo en la Plaza de la República de esta capital, aprovechan la ocasión que les brinda aquel desahogado para atacar a los sindicalistas con una furia salvaje y canallesca.

Uno de ellos, "La Voz", esa indecencia que poco antes de la caída del viejo régimen fué adquirido por una empresa monárquica con el dinero de los frailes y que quiere vivir disfrazado de liberal y republicano, publica un artículo que rezuma asquerosidades contra el Sindicalismo. Y lo que es peor todavía, con una información corregida al vuelo, seguramente en los viejos camarines o prostíbulos de los "camelots" españoles, y por lo tanto completamente falsa.

Se insinúa a las autoridades republicanas para que traten con mano dura al Sindicalismo, al que presentan como enemigo de la República. Afirmando que el Sindicalismo, falto de hombres capaces de estructurarlo con arreglo a las posibilidades ideológicas del pueblo español, cae, fatalmente, en manos de irresponsables energúmenos.

El calificativo es digno de ser aplicado a los autores de ese tóxico tabernario y de esa literatura soez y frañuda.

El Sindicalismo es enemigo de la República. Esto, señores intelectuales "pá suet amb oli", lo saben hasta los chiquillos desde hace muchos años. Los que no estaban enterados, según se ve, eran los cuadrúpedos de "La Voz" y demás engendros espúros de la prensa reaccionaria.

El Sindicalismo es enemigo de todas las formas de gobierno, sin distinción de matices. Aspira a la transformación social y luchará hasta conseguir la desaparición del sistema capitalista y del Estado.

Pero no es en este aspecto doctrinario que los avisados detractores del Sindicalismo nos presentan como enemigos de la República. Saben perfectamente bien que esto haría el efecto de la carabina de Ambrosio. Se nos presenta como enemigos de la República en el aspecto de provocadores, de perturbadores sistemáticos, de salvajes y de energúmenos que al amparo de las mínimas libertades que ahora se disfrutan, atentamos vil y cobardemente con violencias y exaltaciones demagógicas contra los principios fundamentales del Derecho.

Nosotros, que no tenemos ningún reparo en afirmar que incluso en el orden táctico nos enfrentaremos con los gobiernos de la República siempre que éstos se opongan—y sabemos que se opondrán—al desenvolvimiento de las luchas sociales que reclaman las necesidades del proletariado, estamos autorizados para declarar que, sin haber perdido un ápice de nuestra personalidad, el Sindicalismo no ha obrado como enemigo de la República. Podemos demostrarlo con hechos, que no podrá desmentir nadie, aunque ese "nadie" sea de tan cortos alcances y de tan reducida mentalidad como los frailes de "La Voz" y de "El Debate".

Se afirma con un descaro propio de periodistas a sueldo de una empresa católica, que la coincidencia de comunistas y sindicalistas en la Plaza de la República fué la causa de los primeros disparos. Sólo puede afirmar semejante falsedad quien en su pensamiento sólo tiene propósitos de rufián "chantagista". En la Plaza de la República podía haber comunistas como puede haberlos en el Vaticano, pero no hubo discusión, ni reyerta, ni los sindicalistas y anarquistas nos habíamos enterado de tal cosa hasta que leímos la información que hicieron algunos periodistas desde la cama.

Lo que se puede afirmar, y de ello no dicen nada los órganos del cardenal primado, es que han sido deten-

dos varios pistoleros del "Libre", a los cuales se les vió disparando furiosamente contra la propia comisión obrera que intentó asomarse a los balcones del Palacio de la Generalidad.

Y ahora somos nosotros quienes acusamos de enemigos de la República, no sólo a los asesinos que provocaron los luctuosos hechos del día Primero de Mayo, que sin la oportuna intervención del Ejército hubiera costado centenares de víctimas, debido a los instintos vesánicos de las instituciones policíacas que fueron el sostén de la monarquía, sino que incluso deben ser considerados como peligrosos enemigos del régimen, porque lo son a muerte de la libertad, todos los diarios que pretenden ocultar a los verdaderos criminales, inventando historias e informaciones completamente falsas y absurdas e intentan hacer recaer la responsabilidad sobre los anarquistas y los sindicalistas.

Su parcialidad delata su complicidad. Los diarios a sueldo del Borbón debían estar perfectamente enterados de lo que se tramaba, puesto que sin tomar nota siquiera de las noticias oficiales publican una información inspirada en juicios apriorísticos. Lo que da derecho a suponer que ellos estaban en el secreto de lo que había de ocurrir. Repetimos, pues, que esa chusma es el verdadero enemigo de la República.

Los primeros en protestar de este criminal atentado hemos sido nosotros. La Federación Anarquista Ibérica en primer lugar y nosotros en nuestra edición anterior. Y no nos dolieron prendas. Dijimos y sostenemos "que aunque se tratara de nuestro propio padre, lo calificaríamos de miserable y asesino."

A lo que parece, esto no importa. Los incidentes tuvieron lugar en una manifestación organizada por la Confederación Nacional del Trabajo y por lo tanto los autores son los sindicalistas. Lo que hicieron los sindicalistas, y lo decimos en nuestra edición de ayer, aceptando las responsabilidades que pudieran alcanzarnos, fué rechazar el ataque salvaje de los guardias de la calle de Regomir que intentaron ametrallar a la multitud que hula aterrada ante los disparos de los pistoleros del "Libre" y de la Unión Patriótica.

Los "energúmenos" sindicalistas, enemigos de la República, celebraron en España más de trescientos actos públicos el día 1.º de Mayo y en alguno de ellos, como en Valencia, con una concurrencia de más de 20.000 personas; y en ninguno de ellos se registró el más pequeño incidente. Pero es que en esas poblaciones todo el mundo se conoce y los pistoleros asesinos no pudieron operar, con gran disgusto de los macrocefalos católicos de "La Voz", de "El Debate", de "A B C" y demás peste borbónica.

### LA CANCION DE HOY

¡¡QUE ASCO!!

Ya van al banquillo los «jueces» de ayer...  
¡Qué cosas tan chuscas vamos a saber!

Según dice Flórez, según dice Mola, la bala homicida disparó sola.

Flórez llegó tarde, Mola no llegó; ¡solita la bala del cañón saltó!

El de Hoyos suspira, gima Berenguer; ¡qué cosas tan bajas habremos de ver!

El ex bigotudo pide libertad; le asustan las ratas y la oscuridad.

Franco no peña; prefirió tomar. «Estos es arrastrarse y «aquello», volar.

No son estos reos los «hombres» de ayer; ¡qué cosas tan ruines tenemos que ver!

«Aquellos» decían: —Yo soy un firante. Yo—balbuena estos—no estaba delante.

Y de unos en otros salta la pelota... No pasó así en Jaca ¡ni aun tras la derrota!

—¡Me perdonas, Angol, mi «desdén» de ayer?— como mujerzuela pide Berenguer.

¡Qué asco! ¡Qué indecencia tiene uno que ver!

MANUEL CASTILLA.

¡El Debate! ¡los pestes contra el Jurado. ¡Qué quiere! ¡El Tribunal de Derecho, cruel como él solo!

Los escribas y fariseos ¡qué han de hacer en nuestra tierra!

La sensibilidad y la inteligencia de los hijos del pueblo, del más humilde ciudadano, valen más y son más justas que la «Ciencia» y «Sapientia» de todos los doctores del coro o no coro del Rey que rabó.

Para «El Debate», órgano del jesuitismo, nosotros tenemos el estileto más agudo.



—¡Qué pasa allí?  
—Nada. Buscan por el volvíora...

## BARRIDO QUE SE IMPONE

### LOS CURAS MUNICIPALES

Una de las cuestiones más interesantes y apremiantes que han de someterse a la deliberación de las Cortes Constituyentes, es la separación de la Iglesia y el Estado como consecuencia natural y lógica de la libertad de cultos, proclamada por el Gobierno provisional de la segunda República.

Pero aparte de este aspecto capital del problema religioso, existe la posibilidad de que los municipios que ostentan la representación del pueblo liberal, sin necesidad de que las futuras Cortes se pronuncien radicalmente, supriman del presupuesto las consignaciones destinadas a recompensar con un puñado de vil metal el cómodo y ligero trabajo espiritual a que se dedican los misacantanos.

En el Ayuntamiento de Barcelona son bastantes los curas que por una hora escasa de labor perciben un salario que el seglar sujeta 8 horas diarias. Nos referimos a los que dicen misa en los hospitales y albergues. Si el servicio religioso de los aludidos curas se prestase voluntaria y gratuitamente por amor a Dios, podría tolerarse el divino oficio, pero cobran con el mismo interés prosaico que el resto de los mortales condenados a trabajar para vivir vulgarmente.

En los mismos cementerios de la ciudad y sus suburbios un buen puñado de curas tienen, también, su comedero sin causa justificada. Desempeñan una función innecesaria para los mismos católicos que gustan del manejo del hisopo. El cadáver enterrado según el rito católico es sacado de la casa mortuoria para recibir el

responso de los curas que cobran entonando en latín una jerga que limpia de todo pecado y conduce a cielo el alma del difunto. Bastante caro le cuesta a la familia el seguir la costumbre de recurrir a los curas para lo que no hacen falta, y no es cosa de que el Ayuntamiento tenga apostados en los cementerios otros sacerdotes pagados por la ciudad para que mascullen un rezo y echen agua bendita a los muertos que no son de última clase. Porque hasta en el cementerio hay clases. La ceremonia inútil de los curas funerarios, está reservada a los destinados a ocupar nicho de propiedad y panteones que la vanidad alzó para orgullo de los vivos.

La mayoría de los concejales barceloneses, si no son ateos en su totalidad, estiman, a fuer de buenos republicanos, que los curas son dignos de respeto, pero, por lo mismo, ha de respetarse también la libertad de los ciudadanos para el sostenimiento de los sacerdotes por medio de la dádiva directa y personal. El dinero de la ciudad, como el del Estado, no puede ni debe emplearse en subvencionar a determinada religión cuando los ciudadanos las profesan diversas o no admiten ninguna.

Los concejales republicanos pueden destinar los miles de pesetas que cuestan los curas municipales a la elevación del presupuesto y a mejorar el sueldo de los funcionarios que trabajan sudando tinta para mantener a sus hijos.

LORENZO PAHISA

## LA REVOLUCION DE MADERA

Los revolucionarios de Funchal han tenido que rendirse a las fuerzas expedicionarias de Carmona, en vista de su superioridad numérica y de que el movimiento no ha sido secundado eficazmente en la metrópoli

Lisboa, 4.—Según los comunicados que el Gobierno facilita a la Prensa, la revolución de las islas Madeira toca a su término rápidamente. Varios buques de guerra han llegado a Funchal, donde han desembarcado gran cantidad de tropas adictas al Gobierno del general Carmona, las cuales han ocupado los lugares estratégicos.

Los rebeldes han capitulado sin ofrecer resistencia, habiéndose entregado a las tropas leales al Gobierno, el jefe rebelde general Dias, de una manera incondicional. El resto de los insurgentes se han dispersado hacia las montañas. Muchos de ellos se han refugiado también a bordo de los cruceros ingleses surtos en aquellas aguas. El comandante de éstos ha preguntado al almirante Carreira qué tenía que hacer con los fugitivos. La respuesta del almirante es esperada con sumo interés.—Atlante.

Lisboa, 4.—Afirmar telegráficamente desde Funchal, que después de la rendición de los rebeldes de aquellas islas, la tranquilidad ha renacido completamente. De todas maneras, las autoridades han tomado toda clase de precauciones previniendo cualquier intento de reanudar las hostilidades.—Atlante.

Lisboa, 4.—A pesar de las informaciones fuercemente optimistas que facilita el Gobierno, se sabe de una manera cierta que los rebeldes refugiados en las montañas intentan reanudar el movimiento revolucionario, a cuyo efecto proceden a la repartición de armas y municiones entre los indígenas, los cuales muestran toda clase de deferencias a los rebeldes.—Atlante.

Lisboa, 4.—Se reciben extensas informaciones de la isla Madera dando detalles oficiosos sobre la rendición de los rebeldes isleños. Ante la infinita superioridad numérica de las fuerzas expedicionarias

del Gobierno, los rebeldes, en vista de que el movimiento revolucionario no había sido secundado en la metrópoli, decidieron ahorrar una efusión de sangre a todas luces inútil, y enviaron un radio al ministro de Marina que mandaba las fuerzas del Gobierno, comunicándole su decisión de rendirse. Firmaban dicha comunicación los jefes rebeldes Sousa Dias, Freiria, Mendes dos Reis y Camoens.

El ministro de Marina les contestó que aceptaba la proposición siempre que se sometiesen de nuevo a la s autoridades del Gobierno que los rebeldes desposuyeron de sus puestos.

Los rebeldes contestaron afirmativamente a las preguntas del ministro de Marina, y éste ordenó inmediatamente el cese de las hostilidades, y dispuso el total desembarco de sus fuerzas para ocupar los puntos estratégicos de la isla.—Atlante.

Funchal, 4.—Cumpliendo órdenes del Gobierno de Lisboa y en vista de que la sublevación de Madera ha sido reducida, se ha organizado en estas islas una expedición que se dirigirá a la Guinea portuguesa para sofocar el movimiento rebelde estallado en dicha colonia.

Ha zarpado ya el crucero «Carvalho Araújo», con abundante material de guerra y tropas de desembarco, y de un momento a otro se harán a la mar con el mismo rumbo otros barcos con tropas y material bélico.—Atlante.

Funchal, 4.—Los jefes rebeldes de Madera se hallan refugiados en el consulado de Inglaterra, poniéndose bajo la protección de dicho país.

Mientras entraba la flota de guerra en el puerto de Funchal, han chocado el contratorpedero «Vougas» y el crucero auxiliar «Pedro Gomes», sufriendo ambos buques averías de fácil reparación, todas encima de la flota de flotación.—Atlante.



LOS PROBLEMAS DEL NUEVO REGIMEN

LAS AGUAS DE BARCELONA

El Ayuntamiento ha heredado del pernicioso régimen borbónico, un déficit de quince millones de pesetas como mínimo inicial y perentorio, contraído solo con los créditos a su favor pendientes de cobro, mediante los cuales muy limitadamente podrá pagar los intereses que el aplazamiento devenga para saldar ese déficit, aún si no falla el pago que deben efectuar los conventos de Barcelona.

Si sigue el Municipio con las mismas fuentes de ingreso, indudablemente que el déficit a extinguir por deudas contraídas y no pagadas, continuará en un sentido aumentativo. El arbitrio que por derecho de equidad viene pagando el ciudadano barcelonés, no podrá ser anulada esta a igual que no pocos que pesan sobre el residente en Barcelona, comercial, industrial, con gran perjuicio del consumidor y que de no hallar una base de ingreso fuerte y continuada, a más de lógica, deberá ser sostenido todos los mismos arbitrios dando juego a los reaccionarios para que puedan argumentar a su debido tiempo.

Existe una fórmula entre las que indudablemente sabrá apreciar el vidente ciudadano Aiguadé, ésta es la inestabilidad del servicio público de agua en Barcelona, sin perjudicar a los accionistas y obligacionistas actuales de la Sociedad General de Aguas, cuando el activo que por propiedades de agua potable posee el Ayuntamiento, con el verdadero activo de la Sociedad General y ampliando ese actual servicio tan deficiente por insuficiencia e infecto. Insuficiente por carácter de agua necesaria infinidad de viviendas. Esto de dominio público, infecto, por las víctimas que cada año se registran entre niños de menor edad de cinco años, que el baco colélico sigea sus vidas, bacilos que se encuentra entre los detritus entóxicos que en todos los depósitos el agua tiene estacionados, ello producido por la enorme graduación hidrométrica que representan los treinta y ocho grados que posee el agua de la Sociedad General, produciendo además a pocos casos de muerte por arterioesclerosis, sino, lógicamente presente, que Barcelona, es el lugar de España donde mayor cantidad de pacientes existen, de enfermedades producidas por falta de circulación normal de la sangre.

Barcelona que geológicamente apreciada se halla sobre un lago de agua vicio público. A no más lejos de treinta kilómetros existe agua más que suficiente, en distintos lugares, propia para el servicio higiénico de agua potable de graduación hidrométrica conveniente. Esa agua que bebemos actualmente los ciudadanos de Barcelona podría ser aplicada al servicio industrial y aún en el que no representara una gran necesidad la pureza de ella.

A la anulación de pago de inquilinato, se usa la otra necesidad indudable de dar trabajo a los que hoy carecen de él. No son solamente las nuevas canalizaciones, las que darían trabajo a los que no lo poseen, sino la reforma de la canalización hoy existente, pues como una burla constante a la buena fe del ciudadano barcelonés, atraviesa por infinidad de aguas la red de canalización de agua por la de las cloacas. Esto está a la vista seguidamente cuando se quiere ver. No somos los primeros que lo indicamos.

Si la incautación del servicio público de agua potable e industrial para Barcelona no es llevada a cabo por el Ayuntamiento (como pagará su déficit)? Es necesario tener en cuenta que el activo de los Ayuntamientos es una de las principales fases que debe cuidarse como parte del activo nacional federativo. No puede extinguirse el déficit con solo nivelando el contrato con el Fomento de Obras y Construcciones S. A.

Que carece de agua Barcelona y en absoluto de agua buena, lo manifiesta no solo de que la Sociedad General de Aguas solamente posee 150.000 metros cúbicos para poder servir cada veinticuatro horas, sino de que hoy es un sueño el pensar que dicha Sociedad acaparadora de este servicio, pueda cumplir con el problema que se le planteará si fuera ordenanza municipal el que se instalara en toda vivienda con preferencia la de obreros, una ducha, pues hoy ya repre-

senta un gran problema para dicha empresa usuraria la ordenanza incumplida, de que en todo edificio debe existir vater con disparo de agua y en los lugares donde existe esta instalación lo que falta es agua, teniendo en cuenta que son excepciones las viviendas de obreros que cuentan con tan higiénica instalación. Como defensa, esa Sociedad cotiza el precio del agua carísimo para que la usura del propietario le haga reír en el consumo.

Y para terminar este primer escrito, diremos a todos los que en este asunto tengan de intervenir, que no guarden reparos ni miras de ninguna clase, la necesidad ciudadana se impone, que no estamos ya en tiempos que todo se cotizaba, dignidad, honor, vergüenza, y si estamos, en momentos de que todo el pueblo tiene la vista fija en los gobernantes esperando soluciones rápidas al problema sin trabajo. Entendidos señor Garí, controlador de la Sociedad General, carece de agua para su general?

DANIEL ALTET. Barcelona 2 mayo 1931.

HAY QUE DEFINIRSE

PARA LOS EMPLEADOS Y OBREROS DE TELEFONOS DE MADRID

En vista de la mucha correspondencia que hemos recibido de los compañeros de Madrid pidiéndonos detalles de nuestra organización, nos vimos obligados a controlar indirectamente por compañeros adheridos al Sindicato Nacional de Telefonos de la labor sindical que la Comisión organizadora del Sindicato de Telefonos de Madrid viene realizando al margen de nuestro Comité Central de Relaciones.

Para conocer mejor la labor de organización de la Comisión madrileña, nuestro Sindicato Central dirigiremos a la expresada Comisión, pidiéndoles una ratificación o voto de confianza para que la Comisión provisional organizadora del Sindicato Nacional de Telefonos adherido a la C. N. T. convoque una conferencia nacional de representantes de localidades y hacer un proyecto de estatutos que posteriormente se someterá a las asambleas locales.

No negamos que el compañero Becerra contestó a dicha circular diciéndonos que el asunto sindical en Madrid no estaba definido concretamente, y que precisaban detalles de Barcelona para resolver en consecuencia.

Por haberse acumulado la correspondencia en nuestra Secretaría y tener que resolver esta Comisión una serie de problemas inaplazables, quizá no atendimos debidamente al compañero Becerra, que contestó en representación de la Comisión organizadora de ese Sindicato, pero si lo suficiente para saber a qué atenerse.

Nosotros no regatearemos esfuerzos para conseguir que el proletariado telefónico español tenga una representación jurídica y colectiva en la vida nacional española, al abrigo de la Confederación Nacional del Trabajo, por ser ésta la única central sindical que por sus principios de acción directa y verdadero apoliticismo, responde a las necesidades de los trabajadores, que, conscientes de sus deberes de hombres, propugnan una sociedad más justa, y vamos siguiendo paso a paso la trayectoria sindical que sigue la Comisión anteriormente citada.

Y claró está, a pesar de haber transcrito un mes desde que se le envió la circular más arriba citada, sabemos que esta Comisión no ha convocado a los compañeros de Madrid, para darles cuenta de nuestra demanda, cosa que están obligados a hacer, dejando vía libre a la asamblea para que se manifieste con entera libertad, máxime no habiendo resultado nada respecto a la dirección ideológica de la futura Asociación.

Sabemos también que ciertos elementos de la Comisión organizadora del Sindicato de Telefonos de Madrid están interesados en que el Sindicato sea autónomo; lo que no comprendemos son los motivos que para realizar tan colosal absurdo tendrán los pretendientes de la autonomía sindical del margen de toda ideología.

Esto demuestra que lo que se persigue con el "Sindicato Autónomo" no es otra cosa que engañar una vez más

DESDE FRANCIA

Un mensaje de nuestros camaradas de la Región del «Rhône» Ródano (Francia)

Los trabajadores españoles residentes en Villeurbanne, reunidos en magna asamblea en el cine «Iris», bajo los auspicios de la Unión de Sindicatos Obreros del Ródano y de la Asociación Internacional de Trabajadores, envían un saludo fraternal a los trabajadores miembros de la Confederación Nacional del Trabajo de España, alentándoles en la lucha por el triunfo de sus postulados. Anhelan vivamente la realización del programa de la C. N. T. cuya aplicación, permitirá la solución del angustioso problema del paro forzoso, proporcionando pan, instrucción y libertad a la clase trabajadora. Ruegan intercedáis por libertad de Joaquín Blanco, arbitrariamente encarcelado en Montpellier (Francia) y prometen colaborar con las organizaciones obreras en la obra de redención proletaria para hacerse dignos de los que en Iberia lucháis con fe por la emancipación de la humanidad. Se despiden a los gritos de ¡VIVA SOLIDARIDAD OBRERA! ¡VIVA LA C. N. T.!

Villeurbanne, 28-4-31.

POLITICA DE ECONOMIAS

¿ORDEN O DESORDEN?

Más de 102 millones de pesetas costaba al País el llamado mantenimiento del orden de la monarquía.

El tópico de la monarquía desaparecida era el mantenimiento del orden, de un orden entendido a la manera de los plutócratas, de los señores feudales de agado, de aquellos que viven a costa de la explotación del pueblo trabajador, de los que en su mansueto verberar sólo conciben un régimen de orden plagado de injusticias, amparado por la fuerza pública, defendido por el muerde de la Guardia civil, sostenido por las armadas mancomunadas esgrimidas por los cuerpos de vigilancia y seguridad.

Mal llamado orden, alcahueta de todos los desórdenes; aun cuando pareciera paradójico: orden inquisitorial; mercadería averada, bajo cuyo nombre se perseguía con saña cruel al obrero; deteniéndose al herrero en la fragua; al panadero en el horno; al albañil en la obra; al cajista en la imprenta; al campesino en las tierras de labor; al minero bajo la tierra; al escritor en el Ateneo; al periodista en la redacción; al abogado en su bufete; al hombre de ciencia en su laboratorio, y al sabio en su cátedra.

Orden, no alterado jamás por el pueblo, que con verdadera estoicidad ha sufrido toda clase de humillaciones, vejaciones e injusticias de sus detentadores, los defensores de este orden tan antijurídico como inhumano, al que tiene que poner fin el Gobierno republicano.

Desde el día 14 de abril, día fausto de la caída de la dinastía espúrea de los Borbones, el pueblo, este pueblo magístico y perseguido, ha dado un rotundo mentir a toda la mafia de aduladores de la efímera monarquía manchada, desmoronada a la vez la falda e hipócrita leyenda de que para evitar desmanes era necesaria mucha Guardia civil y más Guardias de seguridad.

Ni el más pequeño abuso, ni tan siquiera la discusión extemporánea y agresiva en la vía pública entre diversos sectores políticos o sociales, han venido a turbar la paz de los pacíficos burgueses, colaboradores y contribuyentes a la suscripción "nacional" a beneficio de los cuerpos gubernativos armados que, a raíz del asesinato de los héroes Galán y García Hernández, iniciaron quienes, a sabiendas, les convenía mantener el equívoco del estado legal de un orden perverso, para beneficiarse de ello a costa de la sangre del País.

Para que el pueblo, el verdadero pueblo, que produce y no consume, se vaya dando perfecta cuenta de lo que le costaba la persecución de sus justas reivindicaciones, a continuación vamos a demostrar los presupuestos del último Gobierno de la monarquía, o sea, el presupuesto que aun vive en la actualidad.

Ministerio de la Gobernación: Vigilancia y Seguridad.— Jefatura Superior, 45.000 pes.; Cuerpo de vigilancia, 16.448.000; Vigilantes conductores de vehículos, 415.000; Cuerpo de Seguridad (los del casco), 20.449.500; Asignaciones, 375.400; Gratificaciones, 146.880; Dotación jefes y oficiales del Ejército y G. C. en el Cuerpo de Seguridad, 1.127.700; Cruces, 13.800; Eventualidades, 15.000; Material, 308.000; Alquileres, obras y otros servicios, 3.194.168; Gastos reservados, 600.000; Gastos por una sola vez, 176.000; Dirección general de Seguridad, 423.000.

El lector se podrá haber dado cuenta de lo que cuesta al País, anualmente, el mantenimiento del Cuerpo de vigilancia y seguridad, y de que es, nada menos, que la fabulosa cantidad de pesetas 42.341.508.

Y como esto no era suficiente para tener a raya a tanto obrero que pedía trabajo y justicia, se fué aumentando la consignación a la Guardia civil hasta de diez, en los menudatos presupuestos, de la siguiente manera:

Ministerio de la Gobernación: Guardia civil.—Acuartelamiento: Alquileres, separación y calefacción de oficinas, 3.161.000 pesetas; Dietas, pluses y asignación de residencia, 2.500.000; Transportes y municionamiento, 483.000; Automóviles, 470.000; Personal: Dirección general, 392.500 pesetas; Planas Mayores y tercios, 92.988.379,23; Dactiloscopia, 3.000; Material escritorio y oficina, 36.000; Provisión de plenas y utensilios, 4.475.979,20; Reposiciones, 25.000; Construcciones, 17.515,19.

El mantenimiento de la Guardia civil, esta fuerza que tanto se ha distinguido al servicio de los tiranos y explotadores, cuesta a la Nación, la no despreciable suma de pesetas 104.543.133,08. Esta importante cantidad, es solamente la destinada a prestar servicio en la Península, por cuanto en capítulo aparte, la que presta en Marruecos, tiene una asignación de 3.507.870,00 pesetas.

Tomemos, pues, que los Cuerpos de vigilancia y seguridad tienen una asignación total de pesetas 42.341.508, y la Guardia civil de 108.040.713,04 pesetas, dando un total, entre los dos cuer-

pos gubernamentales, de 151.892.221,04 pesetas.

Y por si estas cantidades fueran escasas, la monarquía tenía una consignación especial de 10.714.304,76 pesetas, destinadas a "Tropas de la Casa Real" en la que figuraban los elabarderos, la escolta y un servicio especial de policía y vigilancia personal del Borbón.

Ciento sesenta y dos millones, seiscientos seis mil, quinientos sesenta y seis pesetas, con treinta y nueve céntimos, es lo que cuesta al País, el mantenimiento de estos cuerpos gubernamentales, que fueron sostén de la monarquía, amparadores de atropellos y grim persecuciones de obreros y libertinos de todas materias.

¿Cuántos trabajos podrían emprenderse con estas 162 millones y medio de pesetas? ¿Cuántos conflictos de orden económico y social podrían ser solucionados? ¿Y cuántas y cuántas lágrimas enjugadas, si a tantos millones de pesetas, se les diera un destino más productivo, más justo y más humano.

DESBOLINA

DESDE SANTA POLA

EL PRIMERO DE MAYO

Los novísimos partidos republicanos constituidos en esta localidad han celebrado sendas manifestaciones conmemorando la fiesta del Primero de Mayo, y desconociendo del carácter del acto que celebraban, han procedido en forma inadecuada, dándose el caso insólito de que en la manifestación de los de la Alianza Republicana local figuraban en su mayoría elementos que han estado afiliados a la U. P. y que más se destacaron por su hipócrita carácter republicano, dando prueba de lo que son capaces e los individuos en su afán de ambición de mando.

A las seis de la tarde se celebró un mitin de afirmación sindicalista, en el que tomaron parte los compañeros de Alicante Pascual García y Vicente Gómez, habiendo sido presidiendo el acto por el compañero Segarra, de esta localidad.

Todos los oradores estuvieron unánimes en reconocer las bondades de los principios que encarna la Confederación Nacional del Trabajo, pudiéndose augurar la constitución en esta localidad de un Sindicato potente adherido a dicho organismo.

El numeroso público de ambos sexos que ocupaban totalmente el local, salió completamente satisfecho.

Se aprobaron las conclusiones siguientes:

Desarme del Somatén y que se extingan responsabilidades a los individuos de la dictadura.

UN REBELDE

Santa Pola, 1 de mayo 1931.

DESDE CORDOBA

El día 19 del mes pasado celebró un mitin de afirmación sindical ferroviaria.

Presidió Gallardo, y tomaron parte Martínez Pastor y Falomir Beuto, del Sindicato Confederal de Madrid.

Ambos expusieron detalladamente lo que será la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria: su estructura y sus tácticas. Combatieron las organizaciones ferroviarias reformistas y los Comités paritarios.

Intervino un delegado del Sindicato Nacional Ferroviario, quien atacó las ideas orientadoras de la C. N. T. y alegó en defensa de la participación en la política parlamentaria.

Los compañeros de Madrid rectificaron defendiendo a la organización y el anarquismo. Falomir invitó a una controversia al delegado del S. N. F., no siendo aceptada por éste.

Se terminó el acto con vitores a la C. N. T.

Comité Pro Presos Regionales de Andalucía

Este Comité precisa tener relación con todos los Comités Pro Presos Regionales y locales, así como con todas las entidades obreras y en particular de Andalucía, con el fin de estrechar las relaciones con los mismos.

Dirigidos a José Hernández Gómez, Plaza Arguñales (Puerto de Loche) Sevilla.

Se ruega la reproducción en toda la Prensa obrera.

Objetos encontrados en la Plaza de la República

Un reloj de plata, un encendedor y unos documentos. Vengas sus dueños a recogerlos en nuestra Redacción.

Para el teniente de alcalde del Distrito V

En la calle de la Cera hay una Escuela Nacional, a cargo de don Frutos González, que tiene en el balcón una bandera curiosa. Dicho maestro cortó de la antigua bandera el escudo y lo ha cosido en la republicana, haciendo un contraste grotesco. Avisamos el hecho porque podría darse el caso de que eso indignara a alguien y se formara un tumulto del que podrían salir perjudicados los niños.

Mitín de afirmación Sindical en Villanueva y Geltzú

Hoy, martes, día 5, a las diez de la noche, se celebrará en Villanueva y Geltzú, un mitín de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Libertad Balcázar y Eusebio Dubet, y los compañeros Juan Peñá, Labra y García.



# INFORMACION SINDICAL

## CUMPLAMOS RIGUROSAMENTE LA JORNADA DE OCHO HORAS

Diariamente recibimos cartas y visitas pidiéndonos que exhortemos a los trabajadores que cumplen con todo vigor la jornada legal de trabajo. Aunque no las recibáramos, sabiendo que en muchos sitios se infringe cotidianamente insistiríamos por nuestra cuenta.

La jornada de ocho horas no significó solamente una aminoración del esfuerzo muscular, sobrecargado por imperfectas formas de explotación. Significó también tiempo para instruirse, para gozar un poco de la vida, luchando a la vez contra el crecimiento del ejército de parados.

Pero aquella disminución de la jornada no ha dado el resultado simpático que todos esperaban. Tras ella vino la racionalización de las formas de producción y de explotación—y actualmente el número de los obreros que carecen de trabajo, de pan, de albergue, de medios de instrucción y superación intelectual, es tan enorme, que los estados se deciden contra todas las formas de la economía burguesa a subvencionar las cajas de parados, convencidos, no obstante, de que esto no resuelve el problema.

El proletariado, pues, está obligado a plantearse seriamente, aplicando a ello todas sus energías, al problema

de aminoración de la jornada de trabajo.

La C. N. T. en las asambleas de los Sindicatos va señalando la de seis horas. Pero mientras la acción de los trabajadores se disciplina de forma que puedan afrontarse con toda clase de garantías, conquistas fundamentales para su clase, puede contribuir eficazmente a no agravar el problema de los sin trabajo, negándose a laborar más de ocho horas, sea cualquiera el pretexto con que los burgueses encubran la maniobra.

Hay, pues, que hacer cumplir la jornada de ocho horas. Hay que no trabajar a destajo. Hay que no trabajar horas extraordinarias. Hay, en las profesiones que lo permitan, que ir a la disminución de la jornada. Esta parcialización de la conquista es visible, como lo demuestra algunos casos que se han producido; por ejemplo, el de una sección del Sindicato de la Construcción de Barcelona.

Todos los trabajadores debemos tener en cuenta que nadie está seguro de disfrutar de trabajo el día que viene, y que luchar por el que ahora carece de él es asegurarse contra su falta cuando los que trabajan ahora estén abocados, por cualquier circunstancia, a la carencia de lo indispensable para vivir.

## El conflicto de los zapateros

Entramos en la cuarta semana de huelga y el ímpetu es más arrollador que en la primera; todas las coacciones y amenazas se han estrellado ante nosotros. Cuando el obrero acosado por el malestar, se lanza a un movimiento, difícilmente se le puede convencer de que vuelva al estado vergonzoso que le impulsó a ello; antes que eso recurre a los mil procedimientos que están a su alcance, y si éstos le fuesen adversos, al último, al supremo, al de perder la vida; porque es más honroso morir que vivir entre desolación y miseria.

Es mucho lo que hemos sufrido los obreros zapateros y lo que nos tocaría sufrir, para que nos dejemos llevar por las «lágrimas» de los «ecodrillos» burgueses: Estamos hartos, sordos, de sus cánticos de competencia; tenemos los músculos entumecidos de estar diecisiete horas sentados en la banqueta; estamos ciegos de trabajar día y noche, y estamos anémicos, porque con todo lo apuntado no podemos ni comer.

Pues bien, a todo esto hemos de añadir que durante los doce meses del año, no trabajamos nada más que seis, o mejor dicho, en seis meses desarrollamos la producción de un año y no nos retribuyen ni tres, y no obstante, los incalificables patronos temen que al sufrir el aumento, la mano de obra, que no rebasa el 20 por 300, venga la ruina de la industria.

No, no hay tal ruina; la ruina la han traído ellos, que han creído y han podido mantener a numerosas familias, ante y algunas otras cosas, con sólo dos o tres operarios.

Esto no lo hemos de perder de vista y ha de ser lo que nos ha de alentar para triunfar, y para que en lo sucesivo no suceda.

Hay que demostrar a los que, como el canalla Margarit, al que los obreros zapateros no olvidarán y le tendrán presente su muy suya frase: «Dejadlos una semana más, que el hambre los traerá a nosotros», que no será por ese procedimiento por el que nos vencerán, y que si a tal punto llegásemos, los primeros malparados serían ellos mismos.

Y en cuanto a la «Asociación de Talleres de Calzado a mano y mixto», hemos de advertirle que sea veraz en sus comunicados, pues tenemos a la vista una circular con fecha 29 del pasado, dirigida a sus proveedores, pidiéndoles una demora en el cobro de letras, cosa que no nos interesaría si no fuera por un párrafo que dice: «En vista de la huelga planteada por los obreros del Ramo de la Piel, los cuales se han colocado en un punto de intransigencia y pretensiones imposibles de admitir, por causas bien sabidas...»

¿Dónde, cuándo y cómo han visto

los señores patronos nuestros puntos de intransigencia? ¿Desde cuándo ustedes han parlamentado con nosotros para discutir nuestras muy distantes bases, y desde cuándo ustedes, que han sido los primeros en hacer pública la justicia que nos asiste, llaman hoy «pretensiones imposibles» de admitir? No, señores patronos, para pedir una demora, no es necesario cercenar a nadie ni inventar «bulos» que tan mal dicen para quien se precie de civilizado.

Digan de una vez lo que quieren, pues no estamos dispuestos a soportar ni un día más sus descarados insultos.

EL COMITE DE HUELGA

## La asamblea de los metalúrgicos

En el Teatro Nuevo celebró el pasado domingo la asamblea del Sindicato Unico de la Metalurgia, continuación de la anterior, para tratar sobre la oferta hecha por parte de la Generalidad Catalana a la organización obrera, de las obras públicas y otros importantes asuntos de orden interior.

Preside el compañero Gómez y dice que para que no pase lo del domingo anterior, somete a consideración de la asamblea la proposición siguiente:

Para los asuntos a tratar de orden interior del Sindicato, sólo los metalúrgicos podrán tomar la palabra, y para los de organización, todos los federados podrán hacer uso de la palabra, pero solamente para aclarar algún punto o en sentido de orientación.

Se aprueba por la asamblea.

Se entra a discutir la cuestión de las obras, y un gran número de compañeros hace uso de la palabra, la inmensa mayoría en pro de que la organización se haga cargo de dichas obras, entendiendo que está capacitada para ello y podría salir adelante en dicha empresa.

Después de discutir más de hora y media se pasa a votación, aprobándose, por enorme mayoría, la propuesta de la Generalidad.

Se trata sobre si debe ser Congreso o Asamblea Regional lo que debe celebrar la organización de Cataluña antes de ir al Congreso Nacional, acordándose que sea Asamblea.

Sobre si se ha de celebrar otra asamblea del Sindicato antes de dicha Conferencia, se acuerda que sean las secciones las que determinen si es o no conveniente.

Se trata de SOLIDARIDAD OBRERA, diciendo algunos compañeros que en fábricas y talleres los trabajadores se quejan de que no traiga más información de cómo y en qué condiciones se trabaja y de orientación sindical, y que debido a la forma en que salen algunos números, muchos obreros no la compran.

## AVISOS Y CONVOCATORIAS SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS

A todos los compañeros en paro forzoso.

Se pone en conocimiento de todos los compañeros se sirvan pasar por nuestro local, Tantarana, número 8, principal, para hacer la estadística de los parados. Siendo de gran interés para la marcha futura de la C. N. T., esperamos que en breve plazo os habréis personado en este Sindicato.—La Junta.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA CONSTRUCCION Sección de Ladrilleros

A los compañeros ladrilleros de la provincia de Barcelona.

La Sección de Ladrilleros de Barcelona, reunida en magna asamblea general ha estudiado detenidamente la situación y condiciones morales en que se halla nuestro oficio, y asimismo la cuestión, tantas veces debatida, del destajo, y ha acordado para terminar de una vez con este sistema de trabajo, presentar unas bases de trabajo a jornal a la burguesía ladrillera, y defenderlas con las armas naturales de nuestra organización.

En esta asamblea se ha discutido la moción de que llegásemos todos los ladrilleros de la provincia, si es que compartís nuestra iniciativa, a un acuerdo para que la demanda del trabajo a jornal revistiese caracteres provinciales, y a fin y efecto de asegurar así el triunfo de nuestra causa con este objeto solicitamos de vosotros que nos enviéis un delegado de vuestra localidad a la próxima asamblea que celebraremos, la cual se anunciará oportunamente en SOLIDARIDAD OBRERA para presentar a la patronal las bases que nos ocupan. Este delegado traerá a dicha asamblea el reflejo de vuestro criterio y de vuestro estado de ánimo.

En espera de que nos atendáis, os interesará por tan importante como trascendental cuestión, os envía saludos cordiales.

Por la Sección de Ladrilleros, LA JUNTA TECNICA.

Bolsa del trabajo

Se pone en conocimiento de todos los obreros que se encuentren sin trabajo, que a partir de hoy, martes, queda abierta la Bolsa del Trabajo del Sindicato Unico del Ramo de Construcción, en la cual podrán inscribirse los que se hallen parados, los días laborables, de ocho a doce de la mañana, y de dos a seis de la tarde, en el local de la calle de Mercaders, 26, principal.

LA JUNTA

Sección Albañiles y Peones

Se convoca a todos los obreros de la zanja de la calle de Aragón, a una reunión que se celebrará mañana, martes, a las siete de la noche, en nuestro local social, calle Mercaders, número 26, principal, para tratar del nombramiento de delegados y cuestiones generales.

LA JUNTA

Sección de Cerrajerías de Obras

Se avisa a todos los delegados de taller pasen por el local social, Ferlandina, 20, principal, así como a los delegados de barriada, hoy martes, a las siete y media de la tarde, para comunicarnos un asunto de suma interés.—La Junta de Sección.

LA NUEVA ALIANZA

En el local social de la Nueva Alianza de Camareros de Barcelona, Tres Litas, 3, principal, el martes, día 5 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, dará una conferencia el compañero Joaquín Balduch, tratando el tema «Historia del Libro».—La Junta.

LUZ Y FUERZA

A todos los compañeros afiliados al Sindicato Unico de Luz y Fuerza, que integran las Secciones de la Compañía Española de Construcciones Eléctricas, se les convoca a la reunión que se celebrará el día 6, a las nueve de la noche, para tratar: primero, nombramiento del Consejo de Taller; segundo, sus atribuciones; tercero, asuntos generales.—La Junta.

RAMO DEL VESTIDO

El próximo domingo, 10 de mayo, se celebrará en el local del Iris Park una asamblea para que todos los componentes del Ramo nos agrupemos bajo la gloriosa bandera del proletariado, cuyo emblema es la Confederación Nacional del Trabajo. La hora de justicia ha llegado, y todos, sin excepción, tenemos el deber de agruparnos a dicha organización, por ser la única que representa y defiende las justas aspiraciones del obrero.

calle de Mercaders, 26, el miércoles, día 6, a las siete de la tarde, para nombrar la Comisión de Sección.—LA JUNTA.

Ha quedado nombrada en asamblea general de Casa Antón, la Comisión del Ramo de Construcción, compuesta por buenos y celosos compañeros.

Sépanlo los trabajadores del ramo, los cuales deben acudir a aquella sucursal del Sindicato Unico de la Construcción.

## SINDICATO PROFESIONAL DE OBREROS INTELLECTUALES

Esta Comisión continúa recibiendo adhesiones, tanto de Barcelona como de los pueblos de su provincia, y considera como otra más la de los obreros intelectuales de Teléfonos.

Regamos a cuantos simpaticen con el proyecto en marcha remitan su conformidad a las oficinas de SOLIDARIDAD OBRERA, para convocar a la asamblea preliminar.

## SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL TRANSPORTE Sección Tranvías—Servicio Vías

Se convoca a todos los compañeros de Vías a que pasen el miércoles, día 6 de mayo, a las veintidós treinta por el domicilio social, plaza de Medicaceli, 1, para comunicarnos un asunto que les interesa.—La Junta.

Sección de Choferos

La Comisión de la Sección de Choferos hace saber a todos los compañeros taxistas que no deben hacer caso de órdenes o sugerencias que no dimanen de esta Comisión.

Se siguen haciendo gestiones para la aprobación de las bases. Del resultado se dará cuenta en una reunión muy próxima.

Sección Carreteros y Camiones

Se invita a todos los militantes a la reunión que se celebrará hoy martes, día 5, a las ocho y media de la noche, en el local social, plaza de Medicaceli, 1, principal, para tratar de un asunto de suma interés.

## SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

Se encarece a todos los metalúrgicos en paro forzoso, pasen a inscribirse al Sindicato, a fin de hacer una estadística exacta y trabajar por los medios que estén a nuestro alcance para buscarles trabajo.

Esperamos que todos los metalúrgicos parados sabrán cumplir los acuerdos de la organización, inscribiéndose en el Sindicato.

Pueden pasar todos los días laborables, de tres a ocho de la tarde, por nuestro local social, Ferlandina, número 20, principal.—La Junta.

Sección de Cerrajerías de Obras

Se avisa a todos los delegados de taller pasen por el local social, Ferlandina, 20, principal, así como a los delegados de barriada, hoy martes, a las siete y media de la tarde, para comunicarnos un asunto de suma interés.—La Junta de Sección.

LA NUEVA ALIANZA

En el local social de la Nueva Alianza de Camareros de Barcelona, Tres Litas, 3, principal, el martes, día 5 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, dará una conferencia el compañero Joaquín Balduch, tratando el tema «Historia del Libro».—La Junta.

LUZ Y FUERZA

A todos los compañeros afiliados al Sindicato Unico de Luz y Fuerza, que integran las Secciones de la Compañía Española de Construcciones Eléctricas, se les convoca a la reunión que se celebrará el día 6, a las nueve de la noche, para tratar: primero, nombramiento del Consejo de Taller; segundo, sus atribuciones; tercero, asuntos generales.—La Junta.

RAMO DEL VESTIDO

El próximo domingo, 10 de mayo, se celebrará en el local del Iris Park una asamblea para que todos los componentes del Ramo nos agrupemos bajo la gloriosa bandera del proletariado, cuyo emblema es la Confederación Nacional del Trabajo. La hora de justicia ha llegado, y todos, sin excepción, tenemos el deber de agruparnos a dicha organización, por ser la única que representa y defiende las justas aspiraciones del obrero.

Las diferentes Secciones que componen este Ramo, son, dentro del proletariado, de las más explotadas no habiendo tenido nunca una fuerza que las ampare en sus justas aspiraciones.

Para contrarrestar tanto abuso y tanta ignorancia, a vosotros todos compañeros y compañeras que componéis este Sindicato, se os invita a esa magna asamblea.

Diferentes Secciones ha tiempo están constituidas, pero especialmente las que están sujetas al trabajo: domicilio, y, por lo tanto, están más abandonadas, deben formar en seguida en el Sindicato.

La misión del S. U. del R. del V. ha de quedar trazada por la justicia y la equidad. El lema de todos para uno y uno para todos ha de quedar asentado para siempre.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA MADERA DE BARCELONA

Se convoca a todos los carpinteros de la barriada de Sans a la reunión general de barriada, que tendrá lugar hoy martes, a las nueve y media de la noche, en nuestro local de la calle de Galileo, número 1, para proceder al nombramiento de la Comisión de barriada y asuntos generales.

Esperando no faltaréis, os saludamos.

La Junta.

Aviso interesante

Se pone en conocimiento de todos los compañeros de la Sección de Aserradores y Peones, que se abstengan de ir a trabajar a la Casa de aserrar embalsajes «Fornallos», esquina Marina y Pedro IV.

AVISOS

Nos comunican que en cierta cooperativa de esta ciudad, que quiere ser obrera, todavía cobra el impuesto de utilidades a los obreros panaderos. Lo ponemos en conocimiento de la Junta de dicha cooperativa, porque de no solucionarse pronto esta anomalía se verá obligado este Sindicato a intervenir en dicho asunto.—Por la Sección de Panaderos, La Junta.

LA SOCIEDAD DE OBREROS CARPINTEROS Y SIMILARES DE MELILLA desea ponerse en comunicación con todos los Sindicatos Unicos de la Madera, afectos a la C. N. T., principalmente con los de la C. R. T. Catalana.

Dirección: calle Castelar, 89, Melilla.

«Tierra y Libertad» aumentará el precio, hasta 30 ejemplares, el pago de (Santa Lucía), Cartagena, Francisco Llored, y al correspondiente de Marchena (Sevilla) le seguirá enviado 15 ejemplares.

«Tierra y Libertad» aumentará el precio, hasta 30 ejemplares, el pago de (Santa Lucía), Cartagena, Francisco Llored, y al correspondiente de Marchena (Sevilla) le seguirá enviado 15 ejemplares.

## El Sindicato de la Madera a todos los trabajadores del Ramo que sufren las consecuencias del paro forzoso

Las horas que vive el proletariado español en estos momentos, son de inmensa emoción, y los que tienen que sufrir los estragos del paro forzoso, tienen ante ellos un doloroso cuadro de dolor, viéndose como sus hogares son asolados por el fantasma terrible del hambre.

Como anarquistas de hecho y amantes de la vida en todas sus manifestaciones de belleza, venimos a decir:

¡Amigos! ¡Comaradas! Como obreros sin trabajo, tenéis derechos y deberes que cumplir, a los cuales no podéis rebuir, salvo caer en las tentaciones del pulpo opresor que quiere absorber todo lo que de vital tiene el trabajador.

Vuestro Sindicato, velando por los intereses generales de todos, está dispuesto a atajar el peligro que os amenaza; a tal efecto, os invita a que paséis por el domicilio social para que la Comisión nombrada al efecto pueda presentar, en la próxima asamblea que se ha de celebrar el domingo, día 10, una estadística de obreros parados y tomar acuerdos que, si no totalmente, en parte solucionen tan grave problema.

Esperamos sabréis cumplir con vuestro deber, ya que la obra emprendida es obra de todos.

Vuestros y del comunismo libertario,

EL COMITE



# INFORMACION NACIONAL

## EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

### Resolvió los principales nombramientos diplomáticos y se dedicó especialmente a la cuestión electoral acordando los principales puntos de un decreto que se redactará

### Según este decreto, se elegirá un diputado por cada 50,000 habitantes; se suprimirán los distritos, constituyendo cada provincia una circunscripción, excepto Madrid y Barcelona cuyas capitales constituirán circunscripción

Madrid, 4.—A las tres y media de la tarde llegó a la Presidencia el ministro del Trabajo, quien dijo que se trataría en el Consejo de la cuestión electoral, de los procedimientos para la elección y de la clasificación de distritos.

Preguntado si al comenzar el Consejo antes, se acabaría más temprano, contestó que una vez terminado lo relativo a elecciones, continuarían estudiando otros asuntos de interés.

El ministro de la Guerra fue preguntado por un periodista acerca de si el decreto sobre el retiro militar incluía también a la Guardia civil.

A todos los que vistan uniforme—contestó—que sean, por lo menos, asimilados a oficiales.

Se le preguntó acerca de las noticias de Marruecos y dijo que no había sido más que una borrachera de unos cuantos legionarios, que ya están arrestados. Es un asunto sin importancia militar de ninguna clase.

El ministro de Instrucción Pública dijo que suponía que se trataría en el Consejo de la cuestión de embajadores y algo de la cuestión electoral.

El señor Prieto manifestó que esta mañana había llegado de Bilbao con el señor Unamuno y que acababa de recibir la noticia de la muerte de don Félix Unamuno, y como no podía ir a darle el pésame, había enviado a su secretario.

A los pocos momentos bajó el señor Domingo, que iba a dar el pésame al señor Unamuno, en vista de que sus demás compañeros no llegaban todavía.

El ministro de Marina dijo que esta mañana había asistido a la inauguración del curso de oficiales de la Escuela Naval y que del acto facilitaría después una nota.

El señor Lerroux fué preguntado por la lista de embajadores.

Manifestó que no la traía porque la tenía arriba. La dejó para evitar alguna indiscreción involuntaria, porque es natural que primero la conozca el Gobierno. Como no la llevo encima—añadió—no puedo dar a ustedes referencia alguna sobre la misma.

—¿No puede decirnos nada sobre la persona designada para la Embajada de París?

—Loego, cuando baje, se lo diré a ustedes.

También fué preguntado acerca de la petición de Trotsky para residir en España.

Dijo que el asunto debía llevar su tramitación puesto que el Gobierno quiere estar en buenas relaciones con Rusia y hay que tratar el asunto de potencia a potencia.

—El espíritu del Gobierno, ¿es el de estar en buenas relaciones con Rusia?

—El espíritu del Gobierno es muy liberal y quiere estar en buenas relaciones con todo el mundo.

A las cuatro y media llegaron a la Presidencia el jefe del Gobierno provisional y el ministro de la Gobernación.

El señor Alcalá Zamora dijo que llegaba algo retrasado porque había asistido al banquete celebrado en honor de doña Victoria Kent.

El señor Maura dijo que seguía ocupándose del despacho y estudio de expedientes electorales.

El ministro de Justicia dijo que tal vez a la salida podría dar cuenta de la reorganización del Tribunal Supremo y del nombramiento de su presidente porque llevaba al Consejo la correspondiente propuesta.

Añadió que quizá podría decir algo en relación con una sentencia del Tribunal Supremo dictada en 1929 y no ejecutada, perjudicándose con ella a unos pueblos de la provincia de Toledo que tenían que incantar de más de 3,000 hectáreas de tierras y no podían entrar en posesión de aquéllas.

El propósito del ministro de Justí-

cia es dar inmediatamente posesión de aquellas tierras a las mencionadas poblaciones.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Madrid, 4. — A las diez menos cuarto terminó el Consejo de ministros.

A las siete y media abandonaron el salón del Consejo los ministros de la Guerra y Fomento y manifestaron a los periodistas que iban a hacer algunas visitas.

El ministro de Estado al salir de la reunión ministerial manifestó lo siguiente:

En primer término he de decir a ustedes que no se ha resuelto nada respecto a la provisión de las embajadas de Francia, Cuba y Argentina. Esto quedará ultimado en el próximo Consejo.

Fernando Gasset, de Castellón, y José Estadella, de Lérida, a quienes se ofrecieron dichas embajadas, han declinado agradeciendo el honor que ello supone y manifestando su adhesión al Gobierno.

El ministerio había consultado a Luis de Tapia, a quien había ofrecido una embajada en América, y ha renunciado con palabras de gran modestia y de emoción, al comunicarlo por teléfono, por considerarlo el cargo superior a sus merecimientos. Estas palabras emocionaron a todo el Gobierno.

Veán ustedes con que gran modestia se ha producido su compañero.

Y ahí va la lista pequeña porque la grande ya saldrá.

Inglaterra, don Ramón Pérez de Ayala; Alemania, Américo de Castro; Italia, Quirinal, don Gonzalo Figueroa que ahora no es duque de la Torre por que no se usan dichos títulos; Italia, Vaticano, Luis de Zulueta; Portugal, José Rocha; Bélgica, Salvador Albert; Estados Unidos, Salvador de Madariaga, y Chile, Ricardo Baeza.

Como última noticia les he de manifestar que se han iniciado negociaciones para elevar a embajada la que es Legación en Méjico y para ocupar dicho cargo ha sido designado don Julio Alvarez del Vayo.

De lo demás tratado en el Consejo les daré a ustedes la referencia nuestro querido y joven ministro Marcelino Domingo.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Marcelino Domingo entregó la siguiente nota oficioso:

Se ha dedicado gran parte del Consejo al problema electoral acordándose lo siguiente:

Que la Presidencia y los ministros de Trabajo y Gobernación redacten un decreto en el que han de constar los siguientes acuerdos:

Un diputado por cada cincuenta mil habitantes; la fracción superior a cuarenta mil se tendrá en cuenta en las provincias que no elijan más de cinco diputados; supresión de distritos, salvo los de Ceuta y Melilla, que elegirán un diputado cada uno; cada provincia formará una sola circunscripción, a excepción de Madrid y Barcelona, que constituirán cada una circunscripción propia; nueva escala para el voto restringido con la proporción de 80 y 20 por 100; nadie podrá salir diputado en el primer escrutinio sin haber obtenido, a más de la mayoría relativa, el 20 por 100 de votantes; en el segundo escrutinio, el voto quedará restringido según la escala aplicable al número de votantes; serán elegibles las mujeres y los sacerdotes; la incapacidad para el ejercicio no alcanzará a los que ejerzan cargos públicos por elección ni a los funcionarios de la Administración central; la Asamblea constituyente decidirá si para año mantendrá suspendida o modificada

la Ley de incompatibilidades; extensión de la fe pública a todos los funcionarios activos, excedentes, cesantes, jubilados y aspirantes que tengan la condición de letrado; ampliando, además, a las Juntas de gobierno de los Colegios de abogados dicha fe; movilización del ministerio fiscal contra el soborno; aplicación del procedimiento infraganti contra este

delito, y suspensión del castigo al distrito corrompido por la incapacidad del candidato corruptor; suspensión del artículo 29 y proclamación de los candidatos por todos los medios señalados por la Ley electoral, o por diez concejales de elección popular; ni el Gobierno ni autoridad alguna enviará los pliegos electorales al Tribunal de actas protestadas, sometiendo aquéllas a la soberanía de la Asamblea constituyente.

Al final de este acuerdo, el Gobierno examinó el problema de las coaliciones electorales, y reconocido por todos los ministros que la decisión corresponde a los respectivos partidos, mostraron unánimemente el deseo de que se mantenga la concordia.

Se estudió la petición de Trotsky respecto al permiso de residir en España y se acordó, dada la composición y cometido de este Gobierno, aplazar la resolución sobre esta cuestión.

## UN BANQUETE DEL CASINO DE MADRID

### Fué ofrecido a los socios de dicha entidad que ocupan altos cargos en el nuevo régimen y a él asistieron el que fué infante y republicano radical don Alfonso de Borbón, Melquiades Alvarez, Pedregal, Lerroux y otras personalidades de la política burguesa

Madrid, 4.—Esta tarde a las dos se ha celebrado el banquete homenaje obsequio a sus consocios que ocupan cargos públicos en el nuevo régimen del Casino de Madrid.

Ocupó la presidencia el señor Lerroux acompañado del ministro de Comunicaciones Melquiades Alvarez, general Luque, Ortega y Gasset, Domingo Barnes, Honorato Castro, Pedregal y Salazar Alonso.

Asistieron numerosos comensales entre ellos Armiñán, Benítez de Lugo, Blanco, Zorrilla, Gutiérrez Gamero, Sánchez, Asenjo, Sánchez Fuster, San Román, Aragón y el antiguo republicano radical Alfonso de Borbón y Borbón.

El señor Aragón fué encargado por la comisión organizadora de ofrecer el banquete. Aludió a la antigua costumbre del Casino de ofrecer un banquete a sus consocios que llegasen a los cargos públicos por sus merecimientos personales. En esta ocasión no podía interrumpirse la costumbre; por el contrario dentro del ambiente de cordialidad y neutralidad que nos cobija, es hora de acentuar nuestra devoción a estos compañeros que han cambiado un régimen. (Grandes aplausos).

Se refiere a la personalidad de los agasajados elogiando sus merecimientos, y con palabras de modestia cumple el encargo de la comisión. En brillantes párrafos combate la leyenda de que en el Casino se cobija la venganza y la ocelosidad y afirma que en él se ha actuado intensamente para bien de la patria y de la libertad. (Gran ovación).

Seguidamente José Manuel Pedregal pronuncia breves palabras para agradecer a todos la prueba de cordialidad que supone el homenaje que equivale a la cordialidad con que España ha recibido la proclamación de la República que es de desear se mantenga siempre en un ambiente de gran imparcialidad para que sea la legítima representación de España. (Grandes aplausos).

Al levantarse a hablar el señor Lerroux estalla una formidable ovación en un ambiente de extraordinaria expectación.

Empieza su discurso el viejo republicano agradeciendo el homenaje con frases elocuentísimas. En nombre de sus compañeros recoge las manifestaciones del señor Pedregal para deducir que se trata efectivamente de un acto de solidaridad como el que se produjo en el momento de proclamarse la República.

Contemplo a todos y veo representaciones de todas las manifestaciones de la actividad, desde el rentista al industrial, y aun cuando por el lugar se trata de un acto político, la variedad de asistencias le da carácter de una verdadera y auténtica representación nacional de la solidaridad y cordialidad con que España ha recibido la República. (Gran ovación).

delito, y suspensión del castigo al distrito corrompido por la incapacidad del candidato corruptor; suspensión del artículo 29 y proclamación de los candidatos por todos los medios señalados por la Ley electoral, o por diez concejales de elección popular; ni el Gobierno ni autoridad alguna enviará los pliegos electorales al Tribunal de actas protestadas, sometiendo aquéllas a la soberanía de la Asamblea constituyente.

Al final de este acuerdo, el Gobierno examinó el problema de las coaliciones electorales, y reconocido por todos los ministros que la decisión corresponde a los respectivos partidos, mostraron unánimemente el deseo de que se mantenga la concordia.

Se estudió la petición de Trotsky respecto al permiso de residir en España y se acordó, dada la composición y cometido de este Gobierno, aplazar la resolución sobre esta cuestión.

delito, y suspensión del castigo al distrito corrompido por la incapacidad del candidato corruptor; suspensión del artículo 29 y proclamación de los candidatos por todos los medios señalados por la Ley electoral, o por diez concejales de elección popular; ni el Gobierno ni autoridad alguna enviará los pliegos electorales al Tribunal de actas protestadas, sometiendo aquéllas a la soberanía de la Asamblea constituyente.

Al final de este acuerdo, el Gobierno examinó el problema de las coaliciones electorales, y reconocido por todos los ministros que la decisión corresponde a los respectivos partidos, mostraron unánimemente el deseo de que se mantenga la concordia.

Se estudió la petición de Trotsky respecto al permiso de residir en España y se acordó, dada la composición y cometido de este Gobierno, aplazar la resolución sobre esta cuestión.

Se le preguntó acerca de las noticias de Marruecos y dijo que no había sido más que una borrachera de unos cuantos legionarios, que ya están arrestados. Es un asunto sin importancia militar de ninguna clase.

El ministro de Instrucción Pública dijo que suponía que se trataría en el Consejo de la cuestión de embajadores y algo de la cuestión electoral.

El señor Prieto manifestó que esta mañana había llegado de Bilbao con el señor Unamuno y que acababa de recibir la noticia de la muerte de don Félix Unamuno, y como no podía ir a darle el pésame, había enviado a su secretario.

A los pocos momentos bajó el señor Domingo, que iba a dar el pésame al señor Unamuno, en vista de que sus demás compañeros no llegaban todavía.

El ministro de Marina dijo que esta mañana había asistido a la inauguración del curso de oficiales de la Escuela Naval y que del acto facilitaría después una nota.

El señor Lerroux fué preguntado por la lista de embajadores.

Manifestó que no la traía porque la tenía arriba. La dejó para evitar alguna indiscreción involuntaria, porque es natural que primero la conozca el Gobierno. Como no la llevo encima—añadió—no puedo dar a ustedes referencia alguna sobre la misma.

—¿No puede decirnos nada sobre la persona designada para la Embajada de París?

—Loego, cuando baje, se lo diré a ustedes.

También fué preguntado acerca de la petición de Trotsky para residir en España.

Dijo que el asunto debía llevar su tramitación puesto que el Gobierno quiere estar en buenas relaciones con Rusia y hay que tratar el asunto de potencia a potencia.

—El espíritu del Gobierno, ¿es el de estar en buenas relaciones con Rusia?

—El espíritu del Gobierno es muy liberal y quiere estar en buenas relaciones con todo el mundo.

A las cuatro y media llegaron a la Presidencia el jefe del Gobierno provisional y el ministro de la Gobernación.

El señor Alcalá Zamora dijo que llegaba algo retrasado porque había asistido al banquete celebrado en honor de doña Victoria Kent.

El señor Maura dijo que seguía ocupándose del despacho y estudio de expedientes electorales.

El ministro de Justicia dijo que tal vez a la salida podría dar cuenta de la reorganización del Tribunal Supremo y del nombramiento de su presidente porque llevaba al Consejo la correspondiente propuesta.

Añadió que quizá podría decir algo en relación con una sentencia del Tribunal Supremo dictada en 1929 y no ejecutada, perjudicándose con ella a unos pueblos de la provincia de Toledo que tenían que incantar de más de 3,000 hectáreas de tierras y no podían entrar en posesión de aquéllas.

El propósito del ministro de Justí-

cia es dar inmediatamente posesión de aquellas tierras a las mencionadas poblaciones.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

Madrid, 4. — A las diez menos cuarto terminó el Consejo de ministros.

A las siete y media abandonaron el salón del Consejo los ministros de la Guerra y Fomento y manifestaron a los periodistas que iban a hacer algunas visitas.

El ministro de Estado al salir de la reunión ministerial manifestó lo siguiente:

En primer término he de decir a ustedes que no se ha resuelto nada respecto a la provisión de las embajadas de Francia, Cuba y Argentina. Esto quedará ultimado en el próximo Consejo.

Fernando Gasset, de Castellón, y José Estadella, de Lérida, a quienes se ofrecieron dichas embajadas, han declinado agradeciendo el honor que ello supone y manifestando su adhesión al Gobierno.

### Don Luis Companys ha sido nombrado delegado del Gobierno en la Comisión liquidadora de la Exposición de Barcelona

Madrid, 4.—Se ha facilitado un decreto de la Presidencia nombrando delegado del Gobierno en la Comisión liquidadora de la Exposición de Barcelona, al gobernador civil, don Luis Companys.—Atlante.

## LOS QUE FUERON REDACTORES DE "EL PAIS"

Madrid, 4. — Los redactores y colaboradores supervivientes del que fué órgano de la República, "El País", se congregaron ayer domingo en el restaurante del Campo de Recreo de la Bombilla para festejar el triunfo de la República española.

La iniciativa fué de uno de sus redactores, Miguel Tato Amat.

El banquete lo presidió el ministro de Estado, don Alejandro Lerroux, que durante algunos años fué dirigente del periódico, y con él se sentaron en la presidencia la señora de Catena, hermana del fundador de aquel diario, y el que hasta su desaparición hubo de dirigirlo, el escritor Roberto Castrovido.

Asistieron diversos periodistas que pertenecieron a aquella redacción, como "Azorín", doctor García, Luis de Tapia, Mori, Gómez Hidalgo, Aguilera, Asenjo, Verdugo y otros, los cuales se reunieron con los que en los últimos momentos trabajaron en dicha Redacción.

El señor Tato al final del banquete dió cuenta de las adhesiones de los pocos que por diversas causas no asistieron. Expuso lo merecedores que eran de un recuerdo los sembradores de la semilla que hoy fructifica y que trabajaron tanto como los agasajados en el advenimiento de la República. Interesó del señor Lerroux protección para una nieta de Villacampa que vive y la precisa.

Después el señor Lerroux pronunció un pintoresco discurso anecdótico lleno de propósitos en favor de la República.

Pronunció frases de gratitud para "El País" en el que se dió a conocer y en el que entró con la distribución mensual de nueve duros. Cuántas batallas; cuántos sufrimientos, cuántas persecuciones, encarcelamientos, emigración, destierro! Todo ello lo recordó para hacer el contraste con su paga como ministro.

El señor Lerroux, que suplicó un momento de silencio para los desahogados en la defensa del ideal de libertad y justicia, se ofreció a los que lo escuchaban como el compañero de siempre. Quiero—dijo—que cuando consideréis que me equivoco, me desvío o emprendo un mal camino en la misión que llevo dentro del Gobierno, me lo advertáis para rectificar.

Indicó que es precisa la colaboración de todos para que el régimen se consolide y no pueda desaparecer, ya que su advenimiento se debe nada más que a un movimiento ejecutivo, espontáneo, sin ayuda alguna, del pueblo entero.

Se acordó publicar, en breve, un número extraordinario de "El País" y quizá se llegue más tarde a su reaparición como órgano de la República.

Los reunidos volverán a hacerlo el día 19 del próximo mes en memoria de Antonio Catena, fundador del diario republicano.—Atlante.

eficaz de llegar a fundir los conceptos de patria y República.

Al terminar su discurso se reproduce la ovación que dura un cuarto de hora.—Atlante.

Madrid, 4.—«Informaciones habiendo del discurso pronunciado por el señor Lerroux en el banquete del Casino dice que el ambiente y variedad de personalidades que asistían creaban una situación difícil para cualquier orador que no poseyera las cualidades excepcionales del señor Lerroux. Ha dado a sus palabras un tono de cordialidad y simpatía que ha cautivado a los oyentes. Es además un discurso generoso y patriótico de un valor literario extraordinario y un servicio más que el señor Lerroux ha prestado a su patria y al gobierno de la República; éstas han sido las características que destacaban en sus comentarios todos los asistentes.—Atlante.



# INFORMACION EXTRANJERA

**Un político español que visitó en Inglaterra al señor Borbón encontró a este «muy republicano»**

**Parece que Alfonso no tiene ganas de intervenir activamente en la política nacional**

París, 4.—Precedente de Londres, en donde ha pasado varios días, ha llegado a París un joven y distinguido español, perteneciente a la nobleza de su país, que ha hecho algunas declaraciones.

Ha dicho que en Londres obtuvo una entrevista con el ex rey Alfonso, que califica de muy importante para los monárquicos, porque éstos desean vivamente conocer el estado de ánimo en que se encuentra Alfonso.

Varios amigos del político español, residentes en París, le han obsequiado con un almuerzo, en el curso del cual el viajero ha manifestado que había encontrado al ex rey de España muy republicano. Estas fueron sus palabras. Parece que aconsejó que no se ponga traba de ninguna clase al desarrollo de los planes del Gobierno provisional republicano, presidido por el señor Alcalá Zamora.

Insistió también Alfonso en sus declaraciones en París en el sentido de que, por ahora, desea asistir como mero espectador a las contiendas cívicas que tengan lugar en España.

Igualmente obtuvo el visitante la impresión de que el ex rey no tiene el menor propósito de actuar cerca de las organizaciones políticas que pudieran promover sus partidarios. —Atlante.

**Los revolucionarios hondureños atacan a la guarnición federal de Santa Rosa y el Gobierno teme que dicha guarnición se rinda**

Tegucigalpa, 4.—Se está librando una batalla en los alrededores de San Rosa, importante centro de población en la frontera occidental de Honduras.

El general rebelde Ferrera ha atacado a la guarnición federal, mandada por el coronel García, que está resistiendo a la desesperada.

El Gobierno ha enviado con toda urgencia grandes refuerzos, pues se teme que las fuerzas gubernamentales tengan que rendirse sin condiciones. —Atlante.

**ALFONSO HA VUELTO A PARÍS**

París, 4.—Se halla de nuevo en París el señor Borbón, reintegrándose a su familia en Fontainebleau.—Atlante.

**ESTALLA UNA BOMBA EN EL DOMICILIO DE UN MINISTRO JAPONES**

Tokio, 4.—En el domicilio del ministro de Hacienda, señor Incuve ha hecho explosión una bomba que no ha causado ninguna víctima, produciendo daños materiales de gran consideración.

Algunos casquillos de metralla se han incrustado en la fachada del palacio de la emperatriz, enfrente de la casa del ministro.

La Policía no ha podido detener al autor del atentado.—Atlante.

**Una compañía naviera yanqui cambia su nombre social, en razón al cambio de régimen en España**

Nueva York, 4.—La Compañía naviera «Spanish Royal Mail Line», teniendo en cuenta el cambio de régimen, ha cambiado también su razón social, que en lo sucesivo será «Spanish Transatlantic Line». —Atlante.

**UN REPORTAJE DE «LE MATIN»**

París, 4.—El enviado especial de «Le Matin», en Bilbao, observa que no le hubiera sido difícil aprovecharse de los momentos de fiebre pasada a un agitador experimentado, para provocar el alzamiento de marineros, mineros y metalúrgicos de Vizcaya, ya que la clase obrera ha experimentado cruelmente las salpicaduras de la crisis mundial. Se han extraído 254.000 toneladas durante el primer trimestre de 1931, en lugar de 1.400.000 toneladas de mineral que se extrajeron durante el mismo período de 1929.

Las jornadas de trabajo disminuyen, y con ellas los salarios. Se acentúa la falta de trabajo.

Así es, como durante las primeras horas de la revolución, desde el 13 de abril, por la noche, una corriente de pánico cruzó sobre las bellas casas de Bilbao y Las Arenas. Algunos huyeron en auto, después de haber echado la llave a la puerta; otros, más valientes, se atrincheraron en sus casas, atiborrando con el arma al brazo, la inminente llegada de los saqueadores, de los incendiarios.

La misma inquietud se apoderó del clero, y especialmente de las órdenes religiosas tan numerosas en esta región. Los religiosos del convento del Sagrado Corazón se procuraron vestidos seculares para huir en caso de peligro, y se puso a su disposición una guardia de voluntarios para defenderles haciendo fuego desde las ventanas. Los jesuitas acumularon en su edificio un verdadero arsenal, asegurándose el concurso de antiguos militares expertos en el manejo de la ametralladora, con una media docena de estas armas dispuestas para entrar en acción a la primera alarma. Afortunadamente estas precauciones resultaron inútiles, por no ocurrir absolutamente nada.

El industrial que me ha narrado lo expuesto me aseguraba que no temió sucederle nada en ningún momento.

—Por ahora—me dijo—nada hay que temer, porque en nuestro país no existe la organización del desorden, que obedece a un plan preciso, capaz de una acción premeditada y continuada agitada. Puede producirse, en efecto, pero, desde luego, sin consecuencias. Aquí no tenemos comunistas a la manera de la Europa occidental.

—Por ahora me dice usted; pero ¿mañana?

—¿Mañana? Eso depende enteramente de la energía del Gobierno; porque es cierto que el terreno se presta admirablemente a una acción de la III Internacional. Evidentemente, si se reanudan las relaciones con Rusia y si se dan facilidades a sus agentes, puede ser que nos sorprendieran dolorosos acontecimientos, sin embargo, existe en el país un sentimiento muy desarrollado en todas las clases sociales, y que según opinión general, constituye un poderoso freno contra las intenciones de desorden social.

—¿Y es?

—El nacionalismo vasco, nacionalismo ferviente que domina todo lo demás... A continuación publica «Le Matin» unas declaraciones, en las que el gobernador de Vizcaya, señor Martínez de Aragón, el famoso aviador alavés, manifiesta que el nacionalismo vasco no puede ser un peligro para la unidad nacional, sino una colaboración para la nueva estructura de España por la vía constitucional, en forma de Unión Federada de Repúblicas, dentro de un cuadro único.—Atlante.

**UN DISCURSO DE LAVAL**

Berlín, 4.—En el discurso que el presidente del Consejo de ministros francés, señor Laval, pronunció ayer noche en Cour Neuve sobre el pacto aduanero austriacoalemán, declaró que

Francia nunca ha tolerado el proyecto ni los indignantes tonos con que se expresa la prensa alemana. Naturalmente se dirige a los órganos extremistas, y pide que Alemania abandone la Sociedad de Naciones. De todas maneras, y a pesar de estos extremismos, el discurso de M. Laval se ha distinguido por sus términos moderados, siendo comentado extensamente por todos los órganos de opinión más moderados, como el «Berliner Tageblatt», «Deutsche Allgemeine Zeitung» y «Vossische Zeitung». La impresión que el discurso de M. Laval ha producido en la opinión pública alemana, especialmente sobre el sector católico, el partido del centro, así como entre varias otras personalidades, es que los puntos de vista políticos del estadista francés, como los de Briand y otros estadistas franceses, miran con excepcionalismo el proyecto de pacto aduanero, al afirmar que éste no fortalecería la armonía internacional, y que el pacto es incompatible con la dignidad francesa.—Atlante.

**LA TERRIBLE APOPLEGIA (FERIDURA)**  
se previene y cura con el conocido  
**«Antiapoplético Vallverdú»**  
Remedio maravilloso, serio y seguro. Extraordinarias curaciones de parálisis.  
Frasco, gran tamaño, 10 ptas.

**Este verano efectuará tres vuelos a América el «Conde Zeppelin», sin efectuar escalas en Sevilla**

Friedrichshafen, 4.—Se anuncia con carácter definitivo que el dirigible «Conde Zeppelin» hará tres viajes al Brasil en el curso del próximo verano. Estos vuelos serán todo ellos directos a Pernambuco, sin efectuarse la escala de Sevilla como se hizo el año pasado cuando se realizó por vez primera este vuelo.

Los vuelos darán comienzo en el mes de agosto, y tendrán lugar lo mismo si se arregla la cuestión de que el seppelin efectúe el proyectado vuelo al Polo Norte, como si este proyecto se abandona.—Atlante.

**EJECUCION DE 88 COMUNISTAS**

Londres, 4.—Un telegrama de Che Fu (China) dice que han sido ejecutados en dicha ciudad 88 comunistas que tomaron parte activa en las manifestaciones rojas del Primero de Mayo.—Atlante.

**LOS NACIONALISMOS**

Bruselas, 4.—Ayer se celebró la reunión anual de los elementos flamíngantes. Se tomaron varios importantes acuerdos, entre los cuales hay una enérgica protesta contra el tratado militar francobelga. Se discutió el estado actual de la prensa flamíngante, tomándose acuerdos de notable importancia.

En una nota que ha sido facilitada hoy por los elementos que tomaron parte en la reunión mencionada, se pone de relieve los ataques de que fueron objeto ayer por parte de la Policía, cargando sobre la multitud de los patriotas flamencos, habiéndose detenido a gran número de ellos, incluyendo varios jefes. Hay también varios heridos, que fueron trasladados al hospital.—Atlante.

Bruselas, 4.—Se van conociendo más detalles de los sucesos acaecidos ayer a la salida de la reunión anual de los elementos flamíngantes.

Según noticias, la Policía intentó dispersar a la multitud que salía del acto, y al resistirse ésta, simuló una carga. La multitud se defendió con bastones y piedras. Parece que hay algunos heridos a causa de esta colisión, incluso jefes del partido flamíngante, uno de los cuales fué hospitalizado.—Atlante.

**Un telegrama fantástico Según un periódico alemán; Maura ha dimisionado su cargo por estimar demasiado tolerante la política de Alcalá Zamora respecto a Cataluña**

Berlín, 4.—La Deutsche Allgemeine Zeitung publica esta noche un telegrama de Madrid, según el cual el ministro de la Gobernación ha dimisionado su cargo, debido a diferencias con el presidente del Gobierno provisional de la República, sobre la cuestión de Cataluña.

Según ha manifestado el señor Maura, éste considera que el señor Alcalá Zamora es demasiado tolerante con los actos de Cataluña, que según él, engendran grandes peligros para la República.—Atlante.

**DELIRIOS IMPERIALISTAS**

Berlín, 4.—En el Congreso del Partido Populista, celebrado en Stuttgart, el ex comandante en jefe de la Reichwehr, general Seeck, diputado del Reichstag, ha pronunciado un importante discurso, en el curso del cual ha manifestado que Alemania ansiaba el desarme general, con tanto o más interés que ningún otro pueblo, pero que conceptuaba lógico pedir si no exigir, que si los otros países no desarmaran, se deje a los alemanes en la libertad de hacer otro tanto, ya que en el caso contrario, se colocará al Reich en tales condiciones de inferioridad, que se hallará prácticamente vulnerable ante los eventuales ataques de cualquier nación.

El general Von Seeck ha dicho que en el caso de que se fracasase en la Conferencia del Desarme, Alemania debe obtener la oportuna autorización para organizar un ejército moderno a base de soldados de oficio y decretar la instrucción militar obligatoria, para que el Reich posea un ejército-milicia.—Atlante.

**ATRACO**

Buenos Aires, 4.—Unos desconocidos, pistola en mano, han atracado al pagador de una importante empresa de transportes, al que han dado muerte porque intentó resistirse.

Acudió al lugar del suceso un grupo de policías y los pistoleros efectuaron contra ellos una descarga cerrada, matando a un inspector y logrando huir en un automóvil con 10.000 pesos, arrebatados al pagador.—Atlante.

**COSAS DEL PAIS DE LOS «DERECHOS DEL HOMBRE»**

La Rochelle (Francia), 4.—Mañana día 5, al amanecer, zarpará de este puerto el vapor «La Martinière» que conducirá a los presidios franceses de Guayana 395 condenados a trabajos forzados.

Antes de hacer proa a América, el barco presidario se dirigirá a Argel donde tomará a su bordo 300 condenados más.—Atlante.

**MILLONES DE PERSONAS**  
padecían de los pies. Los terribles callos y las molestas durezas les atormentaban, quitándoles la alegría del vivir. Compre usted un frasco de  
**«CALLICIDA KLAM»**  
y terminará de sufrir. (1,50 pesetas franco.)  
VENTA: En Farmacias  
DETALLES: Laboratorios Klam  
Barcelona

**Cotización monetaria**

FRANCOS .....	8775
LIBRAS .....	4670
DOLARES .....	904
LIBRAS .....	8960
FRANCOS SUECOS .....	12875
FRANCOS BELGAS .....	12870
MARCOS ORO .....	9000

## HABLA EL MINISTRO DE HACIENDA

**«...» ntras cosas, se ocupó extensamente de las delegaciones de petroleros, diciendo que no hay español que no haya solicitado alguna**

**Sobre el cambio del personal en la Campsa, dijo que no conviene hacerlo bruscamente para no desorganizar los servicios, pero que se irá sustituyendo a todos los ingresados por régimen de favor**

Madrid, 4.—El señor Prieto dijo a los informadores que el catedrático señor Millares había aceptado la misión que le encargó el Gobierno, y que estaba debidamente autorizado para utilizar a los archiveros de Palacio para comenzar a realizar su labor.

Habiendo de las fiestas de Bilbao, declaró que la manifestación había sido la más grandiosa que él había visto en aquella villa, sin que, a pesar de la concurrencia extraordinaria de pública, tuviese que lamentar incidente alguno.

Refiriéndose a la visita de Eibar, manifestó que él mismo había leído desde el balcón del Ayuntamiento la comunicación oficial concediendo el título de «Muy ejemplar ciudad». Hablaron el alcalde, ministro de Hacienda, señor Prieto, y, por último, el señor Unamuno, en vascoenc. Añadió el señor Prieto que el concejal socialista de San Sebastián, señor Torrijos, le había propuesto que el 16 de agosto se celebrara en aquella capital la conmemoración del pacto que dio origen al advenimiento de la República.

Como la idea me ha parecido bien, acogeré con el mayor gusto esta simpática iniciativa.

Se le preguntó sobre los términos del pacto y dijo que eran sencillos, pues se limitaban a la coordinación de todas las fuerzas republicanas, y en cuanto al pacto concreto de Cataluña, el Gobierno lo llevará a las Cortes constituyentes. El estatuto de Cataluña lo han de proponer los Ayuntamientos de la región, y refrendado por los ciudadanos catalanes plebiscitariamente, se llevará a las constituyentes, obligándose, mientras las Cortes no dictaran su resolución, (así como se estipuló el asentamiento de ésta), a no realizar Cataluña ningún acto de fuerza relacionado con su aspiración.

El ministro dió cuenta de haber firmado una orden aceptando la dimisión, que ya tenía presentada, a don Carlos Tamyas del cargo de delegado del Gobierno en el Banco de Crédito Industrial.

Se refirió después a las delegaciones de petroleros, y dijo que no hay

ningún español que no haya solicitado alguna, pero que no se trata de desarraigar un régimen de favor para establecer otro, y que de ninguna manera se concederán delegaciones a aquellos elementos que realmente podrían tener derecho si se recompensara la actuación revolucionaria, ya sean socialistas o republicanos bisoños.

La organización que se había dado a esta parte del monopolio es realmente orgánica y vergonzosa, pues las delegaciones que rendían muchos miles de duros se distribuían entre una nube de yernos, suegros y otros parientes y amigos íntimos de los que dirigían el cotarro, de tal modo que llega, incluso, a sospecharse si en algunas concepciones habría mediado alguna posible participación en aquellos beneficios. Se irá al restablecimiento de las sencillas agencias administrativas.

Por lo que respecta a la Campsa, hay dudas sobre la forma de efectuar el cambio de personal, que no conviene hacerlo bruscamente para no desorganizar los servicios, pero se llevará a cabo como se indica, substituyendo todos los que hayan ingresado en régimen de favor y dando preferencia a los cesantes de compañías petroleras.

Habiendo de los cambios, dijo que está dispuesto a dar al régimen de contratación oficial toda clase de elasticidad para descentralizar las operaciones, y por lo tanto, quizás esta misma semana empiecen a funcionar sucursales del Centro en algunas plazas de provincias. Además, se estudia la forma de nacionalizar los dobles pendientes, en cuya gestión no interviene el ministerio de Hacienda, sino directamente el Banco de España.

Se le preguntó sobre los rumores de un empréstito, y dijo que llevaba al Consejo las notas de los débitos por obras públicas, pero que no habrá empréstito, pues las sumas se obtendrán del mismo presupuesto ordinario, para que no se aumente la deuda del Estado. Por último, se refirió a la circulación fiduciaria, diciendo que se están tomando medidas para que no rebasen los límites.



# LOS MITINES EN LA REGION INFORMACION REGIONAL

## EN MANRESA

El 1.º de mayo se celebró en Manresa un mitin de afirmación ideológica y de recuerdo a las víctimas obreras de Chicago, en el que tomaron parte los siguientes compañeros: Corbella, Grau, Trigo, Griño, Amadó, Alcáide, Cañizares y Gardeñes.

Todos los oradores abogaron por las tácticas de la C. N. T. y estuvieron muy acertados en las críticas de la política actual.

Se elevaron las siguientes conclusiones:

- Jornada de seis horas.
- Abolición de la Guardia civil.
- Protección inmediata de los obreros sin trabajo, y separación de la iglesia del Estado.
- Al salir se repartió el folleto *«Aidans y tragedias»* y se puso una bandeja para la familia del compañero Ruiz.

## IGUALADA

A las cinco de la tarde, los compañeros Gardeñes y Cañizares llegaron a Igualada y se dió comienzo al mitin.

Habló en primer término el compañero Amelino, que hizo un discurso muy bello, preñado de ideas, con mucho tacto y gran elocuencia. Este compañero, joven y estudioso, puede ocupar un puesto en todas las jiras de propaganda que se organicen. Hará un papel lucido.

Habló luego Cañizares, que también estuvo muy acertado, haciendo la crítica de la religión.

Ferrer, el veterano, el padre, podríamos decir, de toda esa juventud buena y rebelde de Igualada, invita al pueblo a tomar una determinación referente a las armas que aún obran en poder de la burguesía y pide que pasen a manos del pueblo.

Gardeñes saluda al pueblo amigo, al que ya conoce desde hace muchos años, y le da las gracias por cuanto ha hecho por él. Relata ciertos casos, que son muy bien acogidos por el público, y pide la abolición de la Guardia civil.

El compañero Alcáide hace una crítica certera, profunda y sabia, del Estado. Este compañero es un valor positivo. ¡Decididamente, tenemos que aprender mucho en los pueblos!...

## Conclusiones del Mitin

- Implantación de la jornada de seis horas para solucionar la crisis de trabajo tradicional en España.
- Supresión inmediata de los trabajos a destajo e implantación del salario mínimo en toda la Nación.
- Prohibición de la venta de alcohol al público para regenerar y moralizar la raza española.
- Abandonar las posesiones de Africa por pasar a las madres españolas y para la economía nacional.
- Separación de la Iglesia y el Estado.

Igualada pide el desarme inmediato del Somatén de la comarca, para la seguridad de la República española.

## EN LA PUEBLA DE LILLET

El domingo, día 3, se celebró un acto público de propagación orgánica.

Tenemos que hacer constar, y como nota de ello Companys y Ventura y Gussol, que en la Puebla de Lilet hay un alcalde y un secretario de Ayuntamiento que aún no se han enterado de que en España hemos cambiado de régimen. El secretario de ese Ayuntamiento no puede ni debe desempeñar una hora más el cargo. Estos dos señores, pertenecientes al antiguo régimen, trataron de oponerse al acto que la C. N. T. convocó, e impidieron que el alguacil hiciera el pregón. Sobre esto insistiremos. A pesar de ellos, a las diez empezó el acto.

Nunca he asistido a un mitin que tuviera la nota tan simpática como en la Puebla de Lilet. Los niños de los compañeros, una colmena infantil, nos honró con su asistencia; en el acto predominaba el elemento femenino, que a gritos de justicia, piden que se respete la jornada de ocho horas. Tome nota la C. N. T.: hay muchos pueblos que aún se trabaja más de ocho horas; en Figols mismo los obligan a trabajar hasta once!

Es preciso abrir un informe y procesar al patrono que no cumplo la ley de la jornada legal.

En el acto de la Puebla de Lilet tomaron parte los compañeros Picas, Giscafó y Gardeñes.

Este sábado, emocionado, el batallón infantil que asiste al acto,

«¡Salud a vosotros, niños de hoy, bombas de mañana, soldados futuros de la idea, salud, pequeños míral A vosotros dirigirá todas mis palabras, ya que nos habéis hecho el honor de asistir aquí.»

Quando el compañero Gardeñes hablaba, se presentó un delegado del Gobierno civil a dar satisfacciones de desagravio por la servilidad del alcalde y secretario; el público las recibió con una salva de aplausos.

Al terminar el acto, se recogieron 20 pesetas para la familia del compañero asesinado en Barcelona.

## FIGOLS

Acto seguido, los compañeros Gardeñes, Giscafó y Picas se trasladaron en auto a Figols. Una multitud enorme les esperaba en la carretera.

El mitin de Figols se celebró al aire libre, en plena montaña y lloviznando. El entusiasmo que reinaba allí nos pagó con creces la fatiga de la cuesta y la crudeza del tiempo.

Picas invita a la asociación a ingresar en la C. N. T. y crítica duramente al conde de Figols por su rapia voraz.

Giscafó ataca al elemento libertario y recoge una rebeldía infantil que se produjo estos días.

Hay que hacer constar que en Figols caen de lleno, los directores, en el Código penal. Hay que enviar a presidio a esos infanticidas, no sólo por admitir a seres tiernecitos aún, sino por obligarles a trabajar once y doce horas diarias. Y estos no pueden ni debe ser, ni será. Hay que acabar con la explotación criminal del niño. La C. N. T., queridos niños, os toma bajo su protección y sabrá depurar responsabilidades, abriendo una información. Que se prepare ese señor conde de Figols, que muy pronto sabrá quién es la C. N. T.

Gardeñes hace un discurso admirable y enérgico, prometiendo el proceso de los culpables que vulneran la ley.

Como nota curiosa, se hace saber que al cura de Figols, en un registro efectuado en su casa, se le hallaron dos bombas.

¿Cuándo se convencerá el Gobierno de la República de que los perturbadores están en las sacristías?

Terminado el acto, se hizo una colecta para la familia del compañero asesinado en Barcelona, que dió por resultado 76 pesetas.

## BERGA

A las tres de la tarde del mismo día y tomando parte los mismos compañeros Gardeñes, Picas y Giscafó, se dió un mitin en la bella y antigua ciudad de Berga.

Giscafó se excusa, diciendo que está enfermo, y sólo invita a los trabajadores de Berga a ingresar en la C. N. T.

Picas pide que se le disculpe por la premura del tiempo que podemos disponer, pues hay que entregar es local a las cuatro; después de unas palabras de rebeldía, da un grito de viva la C. N. T.! Es contestado por el público.

Gardeñes hace una crítica muy profunda de la religión y los trabajadores de Berga piden que otro día sea invitado Gardeñes para una conferencia, que podrá explanarse más.

Se termina el acto. Se hace una colecta también y da por resultado 36 pesetas.

## Un quiosquero sin educación

Un ciudadano que acostumbra a comprar prensa francesa de izquierda, de la que canta y ensalza el nuevo régimen de España, se dirigió al quiosco de Louis Bergue, sito en la Rambla del Centro, frente a "El Siglo", para comprar "L'Humanité". Como le contestaron en forma destemplada que no tenían tal diario, el comprador manifestó correctamente su extrañeza.

La contestación del quiosquero, que debe ser por lo menos un "canot du roi", fué ofensiva y ponerle el puño en la barbilla en actitud de pegar al cliente.

Nosotros concedemos al vendedor de diarios el derecho de vender únicamente los periódicos franceses pornográficos y que maldicen de la República española, si este es su gusto, pero no toleraremos sin protesta, que insulte al cliente que pide un periódico de izquierda.

## CALLUS (MANRESA)

### LA SOLUCION DEL CONFLICTO DE LA CASA PORTELLA

Después de cuatro meses de huelga en la serrería del señor Portella, por fin se llega a un acuerdo. Han sido dos las intenciones de poner en marcha el taller con personal esquirol, pero a la Comisión que ha llevado los últimos trámites, se le obligaba a poner los puntos sobre las *les*.

Este señor, un poco equivocado en las cuestiones sociales, y a la vez interesado en el punto de una manera política, se acordó del todo bien en principio. ¿Por qué no procedió tal cual debía proceder? Pasa, en primer lugar, porque se abandonó el conflicto por el personal más apto para las cuestiones sociales, dejando el conflicto totalmente abandonado; y así entonces cuando los inservibles maestros de la burguesía se le presentaron para ejecutar el papel de esquirol; pero al poco tiempo, a instancia del Sindicato de la Madera de Manresa, abandonaron el trabajo. Más tarde, se le ofrecieron de nuevo, y casi podemos asegurar, que le obligaron a que volviera a funcionar el taller. Aquí vale decir que la culpa no es toda del señor Portella, sino que es de esta canalla sin escrúpulos ni conciencia.

Y en vista de todo eso el Sindicato pide una entrevista con el señor Portella, y se llega a un acuerdo satisfactorio para los trabajadores; no firma las bases que se le presentaron sino que firma otras, en las cuales hay un número de puntos de más trascendencia que no en las primeras, y que son las que siguen:

1. Reconocimiento del Sindicato.
2. Se cumplirá estrictamente la jornada legal de ocho horas, y no se podrá alterar bajo pretexto alguno.
3. En caso de crisis de trabajo se repartirá con todo el personal que en aquellos momentos se encuentre en la casa.
4. En caso de accidente de trabajo se cubrirá el jornal íntegro los seis días de la semana.
5. No se podrá despedir a ningún obrero sin causas justificadas, y mucho menos por represalias sociales.
6. Deberán ser admitidos todos los obreros que trabajaban en la casa en el mes de noviembre del año pasado.
7. Los jornales de serradores y alfiler, serán, respectivamente, de 11 pesetas; el de clavador a mano, de 10; el de clavador a máquina, de 8; peones y ayudantes, cobrarán de 7 y 5 pts., respectivamente; todo jornal mínimo.
8. Se dará un plazo de quince días a todo el personal para reintegrarse al trabajo.

Hay que convenir que estas bases de trabajo son una gran fuerza para los obreros de Callús, pues el señor Portella es el primer patrono que reconoce el Sindicato en Callús.

Trabajadores: La unión es la fuerza y debéis luchar para que desaparezcan de una vez los traidores de los patrones del trabajo.

Por la Comisión.—Pedro Fitó y Lais Canal.

## SAN ADRIAN DE BESOS

### LA EXPLOTACION DE LA PLAYA

Desde la fábrica de la Borra hasta el desembocamiento del río, la Comandancia de Marina ha concedido derecho de explotación de arenas y gravas a un señor, cuyo nombre ignoramos, pero que sabemos es un perfecto explotador. La crisis de aquella barrida ceba en brazos de aquel burgués a un puñado inescusable de trabajadores. Aprovechando, el "amo" impone los destajos, de tal manera, que los pobres obreros han de trabajar doce o trece horas para ganarse el pan—el pan negro—que comen.

El metro de grava—sacado hasta el cargadero de las camionetas—es pagado a 150 pts., y al medir y calcular, el patroncito hace mangas y capirotes. Y los miserables parias, esclavos y más esclavos de la pala, para no morir de hambre, muriendo, sí, de explotación, de dolor y de rabia.

Los trabajadores de esta playa, los interesados, deben revelarse contra todo eso, saliendo por el furor y por el hervor de sus derechos y viniendo a la organización libertaria.

CORRESPONSAL

**¿QUE TIENE EL NIÑO...**

que está pálido, ojoso, no tiene apetito y por las noches, durmiendo, rechina los dientes? Son las lombrices (ecueas) que le atormentan. Debe usted darle en seguida el acreditadísimo "Mabalo: brices infanticida M. L. A. M." y logrará su expulsión.

**FRASCO 2 Ptas.**

VENTA: En farmacias.—DETALLES: Laboratorios Elen. Tarragona.

## BASOST

### CONDICIONES DE TRABAJO INSOPORTABLES

Como un eco de todo el "Valle de Arán", nos llega una protesta contra las condiciones en las cuales trabajan aquellos obreros.

En la mina "La Victoria" se trabaja ocho horas, en contravención a las siete horas de jornada establecidas para el trabajo de las minas. El jornal que dan a aquellos obreros es de seis a seis pesetas cincuenta céntimos. Y como esta soldada basta para morir de hambre, los trabajadores se ven obligados a trabajar a destajo, empleando en él catorce y diez y seis horas diarias.

La cosa no puede ser más indigna e inicua.

Hay otros trabajos, por ejemplo, una carretera que se está construyendo, en la cual se trabaja nueve horas, y se da un jornal también de seis y seis pesetas cincuenta céntimos.

En el túnel de Viella, donde trabajan casi cuatrocientos hombres, contratados por un "negrero", que se llama Segura, se hace con los obreros lo que se quiere, tanto en explotación como en ofensas. En él no hay jornada ni semana; sólo hay e impera el capricho y la soberbia del Segura, explotador y tirano.

Quienes nos sirven estos antecedentes, dicen para final, lo que diríamos nosotros.

Considerando que ya es la hora del despertar proletario y de que las conciencias se yergan en defensa de sus derechos y dignidad, los trabajadores de todo el Valle de Arán deben despertarse, deben sacudirse la modorra moral que les atenaza y deben salir en defensa de sus libertades económicas, morales y sociales.

Nada mejor, camaradas, que la organización de todos en el seno del Sindicato Único de Trabajadores.

## CASTELLFULLIT DE LA ROCA

### UNA ESOLAVITUD VERGONZOSA

Si, compañeros; una tiranía ignominiosa es la que invade, de una manera especial, el taller de mastrería de R. Costa, quien se ceba en el poco criterio de sus empleadas, para cercenarles toda la dignidad.

En este taller se trabajan de diez a doce horas diarias, con un salario tan irrisorio que es como para morir de hambre, y acuciadas constantemente por la presencia y palabras del burgués, para que se esfuerzen a terminar el trabajo en el menor tiempo posible.

Y no es esto sólo. El día 15 de abril, declarado Fiesta Nacional, las dependientes se pusieron de acuerdo para huelga, ya que todo el pueblo celebraba la caída de la criminal dinastía borbónica, y así se lo manifestaron al "amo". Pero éste, para poner a prueba el temple de sus obreras, les negó la demanda, saliéndole bien la jugada, pues no faltó una sola obrera en su puesto, bajo el temor de un despido. Pero como alguien velaba por ellas, por la tarde se les hizo abandonar el trabajo, aunque fué bajo el temor de que le saltaran, hechos trizas, los cristales de la tienda, a causa de alguna pedrada.

Pero el "hombre" no escarmenta. Ha llegado el primero de mayo, fecha imborrable para la historia de los esclavos del trabajo, y en este taller se ha trabajado a despacho de sus obreras.

Y ahora pregunto yo: ¿Dónde está vuestra dignidad? ¿Trabajáis doce horas, os pagan miserablemente y no solís libras de tomaros un día de descanso. ¿Por qué no os asociáis? ¿Es que teméis perder la miseria de que disfrutáis? ¡No os dáis cuenta, que trabajando doce horas vuestras, robáis el pan a los "sin trabajo"?

Secudid vuestra apatía, relacionaos francamente y con lentitud, y no faltará quien os ayude a formar vuestra sociedad, para defender vuestras reivindicaciones y dar fin a tanta esclavitud.

Por hoy nada más. CORRESPONSAL

## SANTA COLOMA DE GRAMANET

### EL MITIN DEL PRIMERO DE MAYO

En el Claes Capitol celebróse el anunciado mitin, resultando imponente.

Presidió Camps. Hablaron Peláez, Bové, Berruzo, Martínez y Merino, quienes explicaron las causas, procesos y consecuencias del primero de mayo.

Los oradores fulminaron contra la burguesía y contra el Poder público de todos los tiempos. Por contra, excitaron al proletariado a organizarse para defender sus reivindicaciones, sus derechos y el progreso de la Humanidad.

## MANRESA

### RAMGO GNEROSO

Reunido el Ramo de la Madera acuerda, por unanimidad, dar un saludo a todos los camaradas libertados.

Y a más, exigir de los Poderes públicos que pongan en libertad a los compañeros que quedan dentro las cárceles españolas.

LA JUNTA

## VALLCARGA (SITGES)

Los obreros de la fábrica de Cementos y Calos del señor Fradera, protestan y dicen que a ellos no les han pagado los jornales correspondientes al día de la proclamación de la República.

Quedan complejados aquellos compañeros.

## RUBI

### UNA ASAMBLEA

El pasado martes se celebró, con asistencia de casi todos los trabajadores de la Sección albaniles y peones, la anunciada reunión general para estudiar las bases a presentar a los empresarios de construcción de nuestra villa.

Abre el acto el compañero Llorca, y se procede, seguidamente, al estudio y aprobación de las bases.

En medio de gran animación, son muchos los compañeros que aportan su criterio a lo que se estudia, y queda aprobado que el jueves, día 30, sean presentadas a la Patronal las siguientes bases:

- Primera. Reconocimiento del Sindicato y de sus delegados.
- Segunda. El jornal mínimo de los oficiales será de 18 pts.; de 9, el de los peones mayores de diez y seis años; y 7, a los menores de dicha edad.
- Tercera. Los aprendices ganarán, durante el primer año de aprendizaje, 9 pesetas; 10'50, durante el segundo; y 12, en el tercero.

Cuarta. En caso de ir a trabajar fuera del radio de la población, el patrono abonará 1 ptas. por jornada.

Quinta. Por cada cuatro oficiales podrá haber solamente un aprendiz, pudiendo tener otro cuando el primero esté en el tercer año.

Sexta. De cada tres peones, mayores de diez y seis años, sólo podrá haber uno menor de dicha edad.

Séptima. Para empezar el aprendizaje serán preferidos los peones más antiguos, si lo desean.

Octava. En caso de despido por falta de trabajo, el patrono lo podrá hacer con quien más le convenga, entendiendo que en el momento que se reanuda nuevamente personal serán preferidos los despedidos.

Novena. La jornada máxima será de ocho horas.

Entendiendo que los patronos podrán dar su respuesta a estas bases antes del próximo viernes, día 8, se acuerda que se reúna la Sección en dicho día, para acordar según sea ésta.

No habiendo nada más a discutir, se levanta la reunión en medio de gran entusiasmo.

CORRESPONSAL

## Por reclamar nuestros derechos nos califican de atracadores

Unos cincuenta obreros de la fábrica del vidrio "La Badalonesa" se quedaron repentinamente en la calle sin trabajo. Dichos obreros han recurrido varias veces a las autoridades para que se les abonen las dos semanas que les corresponden y que es de ley.

En vista de que "La Badalonesa" se mofaba tanto de los obreros como de las autoridades, dijo la autoridad a los obreros que podíamos ir a cobrar al despacho sin armar ningún alboroto ni ofender a nadie. Fuimos al despacho, en el Paseo de San Juan, número 50 y allí le pedimos al señor director lo que en justicia era nuestra. El se resistió mucho y no sabía a qué medio apelar, pero en vista de nuestra formalidad en la petición, se rindió.

Luego nos dijo que en la caja no había dinero para pagar a todos. En vista de ello se dieron 50 pesetas a cada uno y se firmó un documento diciendo que se daban a cuenta de la deuda que "La Badalonesa" tenía con los obreros. Al volver el sábado, nos vimos de pronto rodeados de policía, la que nos indicó que nos entrevistáramos con el jefe superior. Este, como el gobernador, nos atendió muy bien.

Pero hemos de protestar energicamente contra un indecente diario "El Correo Catalán", que dijo que íbamos a atracar el despacho del director de la casa. ¿Cuánto han cobrado por esta insidia la gentuza que lo escribió?

TODOS LOS OBREROS



Comisión de los sin trabajo

Habiéndose creado la Bolsa del Trabajo en el ramo de Construcción, se invita a todos los parados que se han inscrito en las listas de esta comisión para que poseen por este local...

LA COMISION

Obra Popular Antituberculosa

CONVOCATORIA

Hoy, a las siete de la tarde, se reunirá el Comité de la Obra Popular Antituberculosa de Cataluña en su local social, calle de Clavé, 3, principal...

CAMPESINOS

Se pone en conocimiento de todos los obreros afiliados al Sindicato Unico de Obreros del Campo de Barcelona y su Radio, que a partir de hoy, 5 de mayo, hasta el día 12, podrán ingresar libremente todos los que lo deseen...

LA JUNTA

UNA VISITA

Nos ha visitado el subdirector y gerente de "El Liberal" de Barcelona, Manolo Pérez de Rozas, extrañado por el suceso que publicamos el domingo alusivo a dicho colega.

Con la natural indignación que en los primeros momentos nos produjo las informaciones facciosas de la Prensa, por los sucesos de la Plaza de la República, no pudimos darnos cuenta que era en la sección de extranjero, y no en la de Barcelona, en donde se achacaba los sucesos a los elementos comunistas.

Pérez de Rozas nos ha llamado la atención sobre esos puntos y nosotros, que por encima de todo somos justos, hacemos la aclaración.

Los vendedores de la «Hoja Oficial»

Han venido a nuestra Redacción unos vendedores de la "Hoja Oficial" quejándose de que en el reparto de dicho periódico a los que lo venden hay excesivos favoritismos, hasta el extremo de que, haciendo todos sus pedidos y pagos el sábado, a unos se les entreguen los paquetes dos horas antes que a los otros...

CON MOTIVO DE UN DESAHUCIO

El valor de unos compañeros

Publicábase días atrás la injusticia cometida contra un padre de familia en el carretera de Port, y poníamos el grito en el cielo.

Mas tras ello, un puñado de obreros de la Siderúrgica, impuso la única justicia que cabe en casos análogos.

Al efecto, fueron al lugar y subieron los muebles del pobre hombre a la casa desahuciada, imponiéndole allí por imperio de sus conciencias revolucionarias y humanitarias.

Reciban esos camaradas nuestra más fuerte salutación.

También hemos de mostrar nuestro reconocimiento a dichos camaradas por su acción generosa abriendo una suscripción en pro del padre desahuciado y tan valientemente repuesto en su hogar.

EN LA «UNION ULTRAMARINA»

Presentado por el ciudadano Baldrin, Amadeo Aragay, en sustitución de Ventura y Gassol, que se hallaba indispuosto, dió en este Centro una hermosa conferencia el primero de mayo, a las diez de la noche.

El ciudadano Aragay, tras de gozar de forma magistral las doctrinas del progreso de los pueblos, hizo resaltar la enorme diferencia del primero de mayo pasado, con el de los últimos años.

Tras de una brillante disertación, sacó la consecuencia de que sin libertad económica no pueden tener los pueblos libertad política.

La tiranía de la síntesis a que nos obliga el escaso espacio del periódico nos priva de dar íntegra a nuestros lectores la hermosa conferencia del amigo Aragay.

El orador fué aplaudido calorosamente por los oyentes que llenaban el local a rebosar.

Después de la conferencia celebróse un pequeño «lunch», que se vió muy concurrido.

Terminado éste, hizo uso de la palabra el compañero

BALDRIN

Hizo resaltar la diferencia de éste y otros primeros de mayo en términos vibrantes, diciendo que éste tiene sobre aquéllas la ventaja de que hoy somos ciudadanos de Europa y no de aquella España que deshonró el señor Borbón.

HERNANDEZ

Protesta del impuesto de utilidades. De que la clase, cuando el proletariado habla de la jornada de seis horas, los dependientes trabajan doce. Condensa enérgicamente el sistema del internado como la mayor vergüenza de la profesión.

Propone las modificaciones siguientes, que son aceptadas:

Primera. Jornada de ocho horas.

Segunda. Abolición del régimen de internado.

Tercera. Descanso dominical íntegro.

Cuarta. Reorganización de los organismos de arbitraje como garantía de la clase.

Quinta. Que cuando se legislen leyes sociales sean cumplidas por los que deben hacerlos.

Sexta. Que siendo el trabajo el único patrimonio del obrero, sea considerado un ladrón el que obliga a trabajar más horas, robando así el máximo de esfuerzo de éstos.

Séptima. Desaparición del impuesto de utilidades.

Fuó muy aplaudido.

Seguidamente hicieron uso de la palabra los ciudadanos Pla, Comas, Ventalló, Ruiz y el doctor Vilanova.

Todos ellos estuvieron muy elocuentes en su defensa a los intereses del proletariado, y abogaron por días mejores de una amplia justicia social, cuyo advenimiento hemos de impulsar todos.

Resultó un acto cultural y de confraternidad obrera digno de todos los elogios.

Delegación Regional del Trabajo en Cataluña

Por decreto del Gobierno Provisional de la República ha quedado suprimida la Delegación superior de Trabajo, y restaurada esta Delegación regional, de la que se ha hecho cargo D. Pio López García, en su calidad de delegado regional permanente de Trabajo en Cataluña.

La Delegación regional es un organismo esencialmente técnico-creado para el estudio del problema social en su territorio; para el ejercicio de aquellas funciones que en orden a la constitución y actuación de las entidades paritarias profesionales asigna a la legislación vigente sobre la materia; para asesorar a las Autoridades, a instancia de éstas, en cuanto se refiera a la aplicación e interpretación de las leyes sociales y para la orientación y consejo, sobre esta misma materia a las clases obrera y patronal que a esta Dependencia acudan.

La Delegación Regional del Trabajo, que por decreto del Gobierno se ha hecho cargo del archivo e instalaciones de la extinguida Delegación superior, tiene su domicilio oficial en la calle de Junqueras, número 2, piso principal, primera.

DESDE MADRID

La Sociedad de Alhauiles "La Vanguardia", afecta a la C. N. T., destaca en relación con los organismos similares de todo el país que pertenecen a la misma central sindical, con objeto de marchar de acuerdo en la lucha y de tenerles al corriente sobre su actuación.

Dirección: San Marcos, 3, Madrid. — El secretario, Vicente García Muñoz.

Al compañero Delaville

Se te ruega pasea inmediatamente por esta Redacción.

Elías García en libertad

Al recobrar la libertad, me reintegro al pueblo para continuar la lucha.

Saludad a la organización de Cataluña y abrazos para vosotros.—Elías GARCÍA.

PRENSA NUEVA

EL «PORVENIR DEL OBRERO» DE ALAYOR

A nuestra mesa llega este nuevo quincenal, en el número de su aparición, pequeño, bonito, bien presentado y bien escrito.

Apareció el día primero de mayo, y promete —por su contenido e ideología— estar siempre en la buena ruta de la palestra anárquica.

De entre sus firmas, destacase la de nuestro amigo y compañero José Aiberola, con un hermoso trabajo titulado «Pedagogía Regionalista».

Saludamos al nuevo hermano en el estado de la Prensa libertaria, y hacemos votos por su triunfo y por el éxito de su ideal.

«TRABAJO», de Manresa

Vuelve a reaparecer «Trabajo», el semanario manresano que tan alto puso el dor crítico contra la religión, como asimismo la noble exposición doctrinal, táctica y revolucionaria.

Nosotros felicitamos al colega hermano en lides e ideales, y le deseamos el mejor de los éxitos morales.

«EL LIBERTARIO», de Madrid

También en este 1.º de mayo ha visto la luz pública este hermoso semanario, adherido a la F. A. I.

Bien, muy bien redactado, compuesto con modernidad y a fuerza de estilismo. «El Libertario» responde a lo más nuevo, a lo más vibratorio y a lo más ideal del periodismo de nuestro campo.

Bienla el periódico hermano nuestra salutación y bienvenida, deseándole gran éxito en las lides revolucionarias del anarquismo militante.

Herniados

TRENCATS. Presente que los mejores aparatos de la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes emborronados de ninguna clase. No molestan ni acen bulto, anulándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchas atenciones, que todo es palabrería y mera propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay ni existe ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos curan, visten y curan siempre con facilidad y rapidez, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas con una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar aparatos ni vendajes de clase alguna sin el cable de la UNION, LA MARCELONA CASA TORRENT

RADIOTELEFONIA

PROGRAMA PARA HOY MARTES RADIO BARCELONA. — La Palabra, de 8 a 8:30 de la mañana, primera edición; de 8:30 a 9 de la mañana, segunda edición. — II: Parte del Servicio meteorológico de Cataluña. — III: Emisión de sobremesa. Cierre del Boleín de la mañana. El Sexteto Radio alternando con discos selectos: «Mendoza», pasodoble; «Río Rita», vals; «Madrid, onestep»; «Gavota chulesca», de la zarzuela «El Bateo»; «El puñao de rosas», selección. — IV: Información teatral. «Causerie», «Adagio de la sonata Patética». — V: Sección cinematográfica. «Danzas populares inglesas», «Roberto el diablo», selección; «Crepúsculo»; «Pace la telefonista», pasodoble. — VI: Sesión radiobeneéfica organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España, con discos escogidos. — VII: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa. «Arenas», pasodoble. Trío Iberia; «El Príncipe Igor», coro de jóvenes polacas. Orquesta Sinfónica de París y coros de la Opera Ruso; «Mallorca», vals romántico; «Corazón madrileño», sebotia, Trío Iberia; «Tocca», por Lauri Volpi; «Marcha» onestep, Trío Iberia. — VIII: Trío Iberia interpretará: «Baño de

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

En esta Sección publicamos la Cartelera de los espectáculos que consideramos interesantes para nuestros lectores. Si no se publican otros que debieran figurar aquí, es en contra de nuestra voluntad, ya que son las Empresas interesadas las que nos escriben pidiéndonos el programa. Tomen buena nota de esto los comederos que nos escriben pidiéndonos el programa de esta irregularidad y vean que no es nuestra la culpa.

Teatro Olympia

GRAN COMPANIA DE REVISTAS CELIA GAMEZ ¡ADIOS A BARCELONA! de la genial y humanísima vedette CELIA GAMEZ EL DOMINGO, 10 DE MAYO EN EL TEATRO OLYMPIA TARDE Y NOCHE, SENSACIONALES PROGRAMAS

Gran Teatro Español

COMPANIA SANTIPIERE de GRANDES ESPECTACULOS Hoy martes BENEFICIO del primer actor y director JOSÉ SANTIPIERE Tarde a las 5. Butacas a 2 pesetas. La grandiosa obra en 3 actos y 8 cuadros: DEL MATEIX FANG escenificación de la película FOX «DEL MISMO BARRIO» Grandiosa creación de la señorita PUJOL, NOLLA y el REINTECALADO Noche a las 10. La comedia en un acto de Santiago Rusiñol: LA LEPRO

Teatro Victoria

Compañía de zarzuela, sainetes y revistas. Director: JOAQUIN MONTAÑA. Hoy, martes, a las 4:30: Primero, «LOS BOHEMIOS»; segundo, «LA VIEJECITA»; tercero, «LA CANCIÓN DEL TRABAJO». Noche a las diez, sensacional programa: Primero, «TODOS A 66»; segundo, «LA MOZA VIEJA».

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo Programa para hoy: FOX POLIES 1930 (sonora) ... sólo en el Triunfo y Marina CHARRROS, GAUCHOS Y MANOLAS, sonora en español, por María Alho, sólo en el Nuevo. Completarán el programa varias películas más: VIEJA BIDAIGUERA, EL ENTREPIDO y IVAYA CHAPARRONI, cómica

Gran Teatro Condal

CINE SONORO. Aparato Western Electric. — Hoy, martes, desde las 3:45 de la tarde: El film sonoro «LAS DE LA PARANOUNT», por las más famosas estrellas de esta marca y «EPLAUSO», sonora Paramount, por Helen Morgan y Jean Peers. Revista sonora Paramount y «HICKEY EN LA PLAYA» dibujos sonoros Febrer y Blay.

Monumental Cine

CINE SONORO. — Hoy, martes, desde las 3:45 de la tarde: Las cintas sonoras U. F. A. «EL DIABLO BLANCO», por Ivan Mosjoukine y Lil Dagover, y «SI ALGUN DIA DAS TU CORAZON», por Igos Sym y Lilian Harvey, y Revista Paramount.

Bohemia-Argentina Padró

Hoy, martes: La cinta Balart y Simó «EL SALVADOR». Cómica. Cultural. Además, en el Bohemia, «LOS TRES HUBERPANOS», por Xenia Deni, y en Argentina y Padró, «CANTO INDU», cinta natural de la U. F. A.

Diana-Royal-Walkyria

Hoy, martes: La cinta Clases «EL GALANTEADOR», por Richard Dix. Cómica y Cultural. Además, en el Diana, «HUYENDO ANTE EL AMOR» por Jenny Jugo, y en Royal y Walkyria, «ALIANZA DE TRES», por Jenny Jugo.

SASTRES

Próximamente restauraremos las clases nocturnas de 8 a 11, para la enseñanza de nuestro Sistema de corte a base de medidas directas y de proporción para Señoras y Caballeros. — Fabricamos: Avenida Puerta del Ángel número 24, 1.ª Es. — Academia de Corte SISTEMA MILLER.

CLINICA VIA URINARIAS Defectos sexuales 406-Análisis de Sangre Polieliza: FARRÉ PUIGAR Dúmbia de Cataluña, 14, 1.ª

TISIS Lead: «SOLIDARIDAD OBRERA» Tss. Brossat, Arna, Dr. Anich, Pelajo, 2. Vistas especial de 11 a 1 y de 7 a 8

MARICEL-PARK Golf Miniatur. Whipp. Foot-ball. Mariposa. Bug. Montañas litas. etcétera. Ida-vuelta Función y entrada Maricel. 1 peseta.



Barcelona, un mes, ptas. ... 2'00
Provincias, trimestre ... 7'50
América, Portugal, Filipinas 8'50
Los demás países, trimestre 10'00

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 8

Teléfono:
Redacción y Administración 33907
Talleres 31518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, martes 5, mayo 1931

CONCRECIONES (I)

EL NACIONALISMO Y LA LIBERTAD DE LOS PUEBLOS

Quizá sería mejor pasar de largo. Yo no me quiero detener a concretar un pensamiento y una actitud. Tan oportuno esto como oportuna ha sido la moción que, referente al problema de Cataluña, acaba de adoptarse en Madrid el Pleno de la C. N. T.

Ante unas afirmaciones del grupo representado por «Nosaltres sols», como parte integrante de la delegación catalana que fué a Madrid y suscribió la moción de referencia, yo digo:
Primero.—Que la delegación catalana en el Pleno Nacional de Madrid representó en él el sentir y el acuerdo de una reunión plenaria de los Comités de la Confederación Nacional del Trabajo de España, de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y de la Federación Local de Sindicatos de Barcelona, sentir y acuerdo que, por unanimidad, fueron compartidos por las delegaciones de las otras siete regiones que asistieron al Pleno; y que mientras quien diga que con múltiples ocasiones los sindicalistas catalanes han abundado en un criterio totalmente opuesto al de esta referida moción. (Estoy seguro de que los de «Nosaltres sols» citarán un solo caso en que un sindicalista revolucionario se haya pronunciado favorable al separatismo).

Segundo.—Que precisamente la moción del Pleno de la C. N. T., muy lejos de aceptar el más leve contacto con ninguno de los absolutismos, tiene por objeto evitar el peligro del absolutismo que consecuentemente deriva de todos los separatismos, puesto que jamás ningún ideario nacionalista ha dejado de conjugarse con el sentido reaccionario e inhumano de la política de los pueblos. (Para evitar razonamientos sobre el presente, que con lógica aparente pudieran aducirse, recordemos aquel adagio catalán que dice que todos los cántaros nuevos hacen el agua fresca).

Tercero.—Que la línea divisoria que separa el nacionalismo del federalismo y de la libertad basada en la solidaridad universal entre los pueblos, es el fundamento de la posición de la C. N. T. frente al balbuciente separatismo catalán, que, si en apariencia puede significar la libertad nacional de Cataluña, por la experiencia histórica de los nacionalismos no representa la más pequeña garantía para las permanentes libertades políticas, económicas y sociales de los catalanes. (Y la ausencia de esta garantía no es base en qué apoyar ningún principio del comunismo, del anarquismo y ni siquiera del sindicalismo).

Cuarto.—Que, como bien explícitamente consigna la moción del Pleno de Madrid, la C. N. T. está dispuesta a levantarse y a oponerse por todos los medios lo mismo contra el imperialismo de España que contra el separatismo de Cataluña. (La ineficacia del pretendido gesto de «Nosaltres sols» nos coloca en situación harta indiferente para que perdamos tiempo en comentarlo).

Aunque sea un achaque de inmovilidad, yo quiero decir que tal vez los primeros destellos de la moción confederal que tanta polvareda ha levantado, brillaron en una reunión de Juntas de los Sindicatos de Mataró, y he de decir que el brillo de esos destellos fué provocado por mí, por un hombre que, más allá de los dogmas y de las mezquindades..., tiene probado su amor a las cosas de Cataluña y ha luchado incesantemente por las libertades de España. No hay que decir, pues, que he suscrito sin reserva alguna la moción del Pleno confederal celebrado en Madrid.

Pero los mismos hombres que hemos suscrito la moción, salidos ya del ambiente privado en que ella se elaborara, en el corazón mismo de Castilla, ante miles de ciudadanos de Madrid, hemos entonado un canto a Cataluña y, catalanes y no catalanes, pusimos empeño en aconsejar no tomaran como ejemplo las gallardías

díviles de este pedazo de tierra rebosante de inquietudes, de este pedazo de tierra que va siempre a la vanguardia en la conquista de las libertades hispanas. Y ha sido allí, en la que fué Villa y Corte de los despotas coronados, en la que será en breve sede de los despotas con gorro frigio, donde hemos dicho que la C. N. T. se apresta a defender, como punto de partida hacia un mundo mejor que el presente, la máxima libertad para todos los pueblos hispanos dentro de la solidaria federación de los mismos. Y al mentar la máxima libertad que para todos los pueblos queremos, hemos aceptado el principio de las nacionalidades ibéricas, pero sin fronteras, de forma que un castellano, que un gallego, que cualquier individuo de más allá del Ebro no sea jamás un extranjero en Cataluña...

Y esta aspiración, esta voluntad de la C. N. T. está perfectamente de acuerdo con los principios del sindicalismo y del anarquismo, y la experiencia de Rusia nos dice que no menos perfectamente concuerda con los principios del tan flamante como difuso comunismo.

Para los anarquistas y sindicalistas, la libertad de las nacionalidades fundada plenamente sobre las razones étnicas de las mismas no es lo mismo que un trozo de territorio encerrado entre fronteras y entregado a la autopatía. La lengua, la cultura, las tradiciones y ni aún la diferencia de razas, no son para nosotros motivo para dividir a los hombres con el artificio de las fronteras. Nos parece un derecho inmanente, absolutamente indiscutible, que los pueblos cultiven su lengua, su cultura y sus tradiciones naturales y enraizadas en su alma, y está en lo más íntimo de nuestro ser como hombres y como idealistas que no ya solamente las regiones y los municipios, sino también los individuos, disfruten de las más amplias autonomías y libertad. Y los sindicalistas y anarquistas, precisamente de acuerdo con la tan mencionada moción, lucharemos para que Cataluña alcance el grado máximo de sus libertades, pero también lucharemos para que el derecho a estas mismas libertades sea reconocido a las demás regiones.

La diferencia que nos separa de los separatistas que se manifiestan con la divisa de «Nosaltres sols», está en que éstos reclaman la libertad de Cataluña en tanto que la C. N. T. la reclama, tal vez más amplia, para todos los pueblos de España. Y hay la otra diferencia: mientras aquellos, egoístas y soñando con una fuerza y con una representación que no tienen, tratan de levantar fronteras, la C. N. T., más generosa y movida de un sentimiento de universalidad, se pronuncia contra las fronteras, que, quiérase que no, son la negación de los principios internacionalistas que tanto interesan al proletariado de Cataluña y de todo el mundo.

Yo declaro sinceramente que en el ciudadano Francisco Maciá veo a la ecuanimidad y al espíritu liberal personificados. También veo en torno suyo a una pléyade de hombres sinceros capaces, por su devoción al Presidente de la Generalidad de Cataluña, de mantener el apostolado de libertad que hoy preconiza el «Estat Catalá». Pero al lado de Maciá y de esa pléyade de hombres sinceros que le siguen, veo la tétrica sombra del nacionalismo, que jamás ha dejado de conjugar con el sentido reaccionario de la vida política de los pueblos, y veo a grandes legiones de burgueses que giran alrededor del separatismo y semejan enormes bandadas de buitres en espera de hincar el pico en el proletariado catalán.

Así acaban todos los nacionalismos.

La delegación catalana al Pleno Nacional de Madrid advirtió solemnemente que el peligro del separatismo

PASQUIN

EL CRUCERO POTEMKIM

La dictadura prohibida, en las artes y en las letras con su insultante analfabetismo, todo aquello que podía despertar en el hombre el sentido de justicia y fomentar el instinto de dignidad.

La censura en las producciones del pensamiento y el despotismo prohibitivo en las producciones de arte.

Esta suerte le ocurrió a la producción cinematográfica rusa, «El crucero Potemkims».

Esta película es la revelación cruda, sin pasión insana que la acentúa, del barbarismo zarista. 1905. En aguas de Odesa la tripulación del «Potemkims», cansada de ser envenenada comiendo carne podrida, protesta. Hay amenazas, quejas, conatos. El comandante, representante máximo de aquel verdugo, comparable al que fué Alfonso XIII, aquel zar que tuvo el fin que merecía después de haber nacido, hace formar en cubierta a toda la tripulación.

Divide en grupos a los descontentos y los cubre con un toldo para fusilarlos. Cuando da la voz de fuego, surge un grito potente del grupo de los condenados.

—No disparéis, hermanos!

Vacilan los fusiles, impreca el verdugo, y los soldados no quieren disparar sobre sus camaradas.

Se inicia la revuelta. Los oficiales, sobre los cuales no se ejercen violencias, son arrojados al mar...

Y sobre los mástiles últimos del crucero ondea la bandera de los sublevados, que han subido, ante todo ser hombre. El pueblo de Odesa demuestra a los sublevados su solidaria simpatía. Y presurosas carreras de barquitas llevan a los marineros del «Potemkims» espléndidos regalos de viveres.

Y los soldados del zar recorren las calles de la ciudad fusilando a niños, mujeres y ancianos. A cuantas personas hallan a su paso, por orden expresa del tirano.

Los servidores de Alfonso XIII temían que el pueblo español se indignara ante el realismo criminal de las escenas de esta película, como de «Juan el Terrible», por lo que tenían de la realidad análoga de nuestro país.

Ante el salvajismo de los zares rusos no se indignó esa prensa y esa opinión que se ha indignado con los violencias mil veces inferiores de los soviets.

Y sin embargo, todos los actos del pueblo ruso contra sus tiranos podrían justificarse. Porque no puede decirse más civilización que a la aristocracia y al alto clero, a un pueblo que premeditadamente se ha sumido en la ignorancia y la abyección, y que durante muchos siglos ha sufrido, como tutelaje de la autoridad, el látigo y el plomo...

RODIA.

catálán estaba conjurado, por lo menos mientras posibles incomprensiones del Gobierno no lo exacerbaban. Se dijo allí que no había nada serio que temer. Sin embargo, la delegación catalana suscribió la moción pensando que al lado de la responsabilidad y la comprensión de los hombres que gobiernan en Cataluña, hay la incomprensión y la irresponsabilidad de los que, como los de «Nosaltres sols», al parecer, se dejan dominar por el egoísmo y por un delirio de grandezas.

Este delirio de grandezas y este egoísmo, sazonados con el fanatismo por las fronteras, podrían un día poner en peligro el mínimo de libertades individuales y colectivas conquistando con el esfuerzo de todos, y es contra esto que se levanta la C. N. T. para decir que por encima de los exclusivismos egoístas de Cataluña están las libertades y los principios internacionalistas de todo el proletariado español.

J. PEIRO.

(1) «Retirado de ediciones anteriores por exceso de original.—N. de la R.»

Dos millones de proletarios que no comen, un millón que come media semana y quince millones de parias que vegetan en el erial de la Nación

Desolador es el clamor de la España proletaria. Desolador y sintomático. Los humildes jornaleros no pueden ya vivir.

Dejemos a los españoles de primera, segunda, tercera y cuarta que viven regularmente o mal que bien. Dejémoslo. Ellos forman la escala del Privilegio, desde el burgués hasta el burócrata con alma burguesa. Y por estos mundos obreros como por el mundo capitalista, pululan sujetos de empleomanía y burocracia que comen muy sobradamente, sin sentir demasado las cornadas del hambre que se clavan en el organismo productor.

Es por esa saciedad que todos rechuyen el oficio de «terceros» porque, además de que manducan carne, no tienen sensibilidad social ni humanas idealidades, pese a los colores y apelativos de sus nombres y de sus heráldicas de guerra.

•

Hay en España nada menos que medio millón de obreros sin trabajo, los cuales, multiplicados por cuatro seres de familia como término medio, hacen dos millones de infelices proletarios que no comen o que «devoran» piltrafas y sobras de ranchos cuartereros, conventuales y carcelarios.

Hay más, tenemos otro medio millón de parias que trabaja media semana, que elevado al cuadrado, suma otros dos millones de misereros proletarios que comen en días alternos, o que vegeta con pitanzas, con harofías y con sopas poco menos que cuartereras, conventuales y presidarias.

Pero todavía hay más, horroroso como lo anterior: tenemos quince millones de personas de todas las edades

que vive de un mísero salario semanal quincenal o mensual, insuficiente para la vida, elevada al cubo de la infamia.

Esta es la España trabajadora, cargada de andrajos, cargada de necesidades, cargada de miserias, cargada de opresiones.

«Las leyes de bronce» o de los salarios, con la oferta y la demanda; la propiedad del suelo, del subsuelo, de la tierra, de los frutos, de las fábricas, talleres y productos manufacturados; las leyes de lo «tuyo y lo mío» están matando el cuerpo y el espíritu de nuestro pueblo, asazmente esquilado, trasquilado y esclavizado por estos malos pastores que gobiernan a España.

Los camaradas y organizaciones anarquistas deben acudir presurosos y valientes a remediar la miseria que aureola al pueblo.

Sólo la acción popular; sólo la lucha social de alta expresión, contundencia e idealidad, puede acabar con el caos económico en que amenaza suplantarse la sociedad.

Y no es ya la jornada de seis, ni de cuatro horas lo que solucionará estos males vergonzosos; es la marcha global, la marcha unívoca, la marcha triunfal hacia la «conquista del pan».

Los dos millones de famélicos, los otros dos millones de destruidos y anémicos, y los quince millones de parias que mueren de consunción y pesa dumbre; los veinte millones de asalarados del capital y del poder, ya saben deben saber dónde, cómo, cuándo y de qué forma más natural pueden y han de entrar en posesión de sus derechos cabales.

¿Cuáles? El pan de panes del trabajado libre, de la vida comunal y de la libertad en todos los sentidos.

POR LA REVOLUCION

ANTE EL MOMENTO ACTUAL.— LA IGLESIA Y NOSOTROS

Parece ser que lo que nosotros escribimos referente al cardenal primado, señor Segura y la Iglesia, escuece a los jalmistas y a un sin fin de fieles que se apresuran a enviar su adhesión al monárquico y reaccionario Segura toledano.

«El Correo Catalán» se queja de que se ataque a la Iglesia, y parece olvidar que España ha cambiado, que ya es otra, a partir del 14 de abril. No tiene en cuenta, ese correo jalmista, que hacía poco más de dos siglos que España vivía supeditada a una familia austro-francesa, tarada física y moralmente, que otorgaba todos los privilegios imaginables a la Iglesia, hasta el extremo de no poder, nadie, por cargado de razón que estuviese, discutir los abusos, las arbitrariedades y los crímenes cometidos por esos señores que se denominan los ministros de una religión de mentiras y engaños.

Eso ya ha cambiado, señores. Ya podemos tutearnos. Ya podemos decir a voz en grito, y a todos, las malas artes de que os valéis para mantener al pueblo subyugado a vuestros confesionarios.

Recordad, jesuitillas de «El Correo Catalán», que cuando gobernaba vuestro amigo y protector Alfonso Borbón, vosotros podíais discutir nuestras ideas, nuestros actos e, incluso, insultarnos, si esto os placía. Y por no faltar nada, organizabais unas bandas llamadas «Requetés» que, gozando de una impunidad descarada, asesinaban a quien os estorbaba. ¿Crees que el pueblo ha olvidado la emboscada de San Feliú de Llobregat? ¿Os imagináis, por ventura, que el pueblo no sabe que vuestras pistolas se unieron a las del «Sindicato Libre».

El pueblo lo sabe todo y nada olvida. Hay muertos por medio. No os quejéis, pues, de que se ataque a la Iglesia. No penséis que es por capricho o porque gozamos de libertad para poderos atacar, que ahora lo hacemos. De siempre, os hemos considerado los enemigos mortales del pueblo porque representáis la ignorancia, el

analfabetismo, el crimen. España es el pueblo que más razón tiene para odiaros. Es en donde la Inquisición ha vertido más sangre. Es en donde vuestro Rey, Alfonso, ha cometido más fechorías y crímenes. Segura y Borbón, eran y debe ser (no queréis considerar a Segura tan desgraciado), íntimos amigos. El uno protegía al otro. Y ahora, el uno conspira y el otro también.

Vosotros inspirábais infectos papaluchos, tales como «La Proteteta», que podía insultar a mansalva. Sois los que mantuvisteis en España varias guerras civiles. Y después de todas vuestras malas acciones, aún pretendéis que el Estado no se separe de la Iglesia. Pues esto ha de ser y será. Y una vez los curas, frailes, monjas, etc., etc., vivan todos de sus quehaceres y no cobren nada del Estado; ya no se les combatirá nada más que con una sola arma: la cultura. Y la cultura matará la religión y por consiguiente se acabará la maldad, el engaño y el crimen. Y si dentro de cincuenta años vuelve otro Enstén a visitar España, ya nadie podrá decirle que hayan en este país un SESENTA POR CIENTO de analfabetos, y no podrá ser tampoco su respuesta una estrepitosa carcajada como la que lanzó el sabio alemán en 1923, en su visita al Sindicato de la Distribución. Habrá menos catolicismo y menos analfabetismo.

Un apunte curioso y edificante, según me acaban de informar.

Los monjes de Montserrat, que explotan aquella montaña, no les pertenece. Existe un propietario que ahora quiere hacer valer sus derechos.

Otro: Todos los beneficios que sacan de aquel negocio, los envían a Roma.

Otro: Al parecer, acaban de despedir un equipo de obreros que ha ido a engrosar el número de parados. ¡Y seguramente que ya han enviado su adhesión a la República!

DELAVILLE